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Каждый час, каждую минуту— 
строительству коммунизма

ЗНАНИ}1 и СТАРАТЕЛЬНОСТЬ
Все в нашем цехе знают комсо

мольца Юрия Ракитянского. Всего 
год назад пришел он к нам на завод 
из ремесленного училища. По про
фессии молодой рабочий —  прокат
чик, он производит секторную про-

ОРГАНИЗОВАТЬ 
ОБЩЕСТВЕННУЮ  

ПРИЕМКУ ПОСЕВОВ
Большинство колхозов и совхо

зов области завершило сев зерно
вых, зернобобовых культур, льна, 
сахарной свеклы.

Сейчас наступило время, чтобы 
дать оценку весенне-полевым ра
ботам по результатам всходов.

Бюро обкома КПСС и облиспол
ком приняли постановление об ор
ганизации общественной проверки 
и приемки все» посевов яровых 
культур по результатам всходов.

Территориальным производст
венным управлениям и в первую 
очередь руководителям агрономи
ческих групп нужно со всей серь
езностью отнестись к проведению 
этого важнейшего мероприятия.

Важно провести проверку каче
ства полевых работ и приемку 
всех посевов в каждой бригаде 
колхоза, на каждой ферме совхо
за. Перед комиссиями должна 
быть поставлена задача — дать 
объективную оценку качеству про
веденных работ на каждом поле, 
каждым исполнителем, вскрыть 
допущенные недостатки и самое 
главное — определить меры по их 
устранению. Чтобы эти задачи бы
ли выполнены более квалифици
рованно, нужно тщательно подо
брать состав проверочных комис
сий, включив в них, кроме спе
циалистов и представителей обще
ственных организаций, лучших 
производственников из тех, кто ра
ботал на весеннем севе с отличным 
качеством.

Осмотр и приемка, каждого поля 
должны проводиться в присутст
вии исполнителей — сеяльщиков, 
трактористов, а такж е' агронома, 
бригадира, управляющего фермой.

После осмотра и приемки каждого 
поля комиссия на месте должна 
определить меры по устранению 
допущенных недостатков.

Руководители хозяйств обязаны 
вслед за осмотром полей комисси
ей обеспечить постановку на каж
дом поле контрольных столбиков с 
обязательным указанием фамилий 
исполнителей и заключения комис
сии по качественной оценке вы
полненных работ.

Особое внимание должно быть 
обращено на качество всходов ку
курузы, свеклы, кормовых бобов, 
гороха, а также семеноводческих 
посевов.

Итоги работы приемочных ко
миссий следует обсудить на собра
ниях колхозников, производствен
ных совещаниях в совхозах. При 
обсуждении необходимо строго осу
дить бракоделов и достойно оце
нить труд механизаторов, которые 
своим самоотверженным трудом 
показали пример борьбы за уро
жай.

Агрономы колхозов и совхозов! 
Вам прежде всего принадлежит ре
шающая роль в хорошей организа
ции работ по приемке посевов. От 
вас зависит, чтобы эт^ работа не 
превратилась в формальность. 
Будьте принципиальны ■ в оценке 
работы своих товарищей и само
критичны к своему труду. Смелее 
и решительнее боритесь с бракоде
лами, организуйте работу при
емочных комиссий так, чтобы она 
превратилась в действительно мас
совый общественный смотр борьбы 
за урожай.

Колхозы 
Асиновского 

района завершили 
сев кукурузы

Х о з я й с т в а  А с и н о в с н о г о  
р а й о н а  4  и ю н я  в ы п о л н и 
л и  п л а н  с е в а  н у н у р у з ы .  
.М о р о л е в а  п о л е й "  п о с е я н а  
н а  1 .7 0 8  г е н т а р а х .  Р а й о н  
п е р е в ы п о л н и л  п л а н  с е в а  
п ш е н и ц ы ,  г о р о х а ,  н о р м о в ы х  
б о б о в ,  с а х а р н о й  с в е н л ы ,  
л ь н а .  З а в е р ш а е т с я  п л а н  
п о с а д и и  н а р т о ф е л я .

К . Г О Р Ш Н О В , 
с е н р е т а р ь  А с и н о в с н о г о  

P H  НПСС.
Н . М А С Т Р Ю Н О В , 

п р е д с е д а т е л ь  р а й и с п о л 
к о м а .

„Отметки’* 
слесаря М. Лукана
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ДОБРО пожяловять, гости 
из СЕНЕГЯЛЯ!

МОСКВА, 5 июня. (ТАСС). Все 
крепче и  разностороннее становятся 
узы  дружбы и равноправного взаимо
выгодного сотрудничества, связы ва
ющие советский народ с народами 
африканского континента. Сегодня 
Москва сердечно встречала послан
цев еще одного молодого африкан
ского государства —  Республики Се
негал. В Москву с официальным ви
зитом по приглашению Советского 
правительства прибыли председатель 
Совета министров и министр нацио
нальной обороны Республики Сене
гал Мамаду Диа и  сопровождающие 
его видные государственные и об
щественные деятели этой страны.

На Внуковском аэродроме, укра
шенном государственными флагами 
Республики Сенегал и  Советского 
Союза, главу правительства Сенёга- 
ла встречали Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев, пер-

В  л о с л е д ш и А  
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Конференция 
борцов за свободу 

Африки
АККРА, 5 июня. (ТАСС). Здесь 

в здании парламента президент 
Ганы Кваме Нкрума официально 
открыл вчера Конференцию бор
цов за свободу Африки. Конфе
ренция обсудит следующие вопро
сы: усиление борьбы за освобож
дение и независимость португаль
ских и других колоний в Африке; 
необходимость сплочения сил и 
укрепления единства в этой борь
бе; проблемы, стоящие перед орга
низациями и партиями.

В работе конференции принима
ют участие более 200 борцов за 
свободу, прибывших из Анголы, 
Южной Африки, Юго-Западной 
Африки, Бечуаналенда, Басуто
ленда, Испанской Гвинеи, Мозам
бика, Испанской Сахары, Порту
гальской Гвинеи и островов Зеле
ного Мыса, Кении, Родезии и дру
гих территорий Африки, все еще 
находящихся в колониальной зави 
симости. ,

Призыв узников 
франкизма

ЛОНДОН, 5 июня. (ТАСС) 
24 политических заключенных в 
тюрьме города Овьедо (Испания) 
подписали письмо, в котором об
ращаются к демократическим си
лам Испании и ко всем людям на 
земном шаре с призывом помочь 
рабочим, участвовавшим в заба
стовке в Астурии, которые сейчас 
заключены ь тюрьму после звер
ского избиения франкистской по
лицией.

Письмо, тайным путем вынесен
ное из тюрьмы, передано для опуб
ликования в печати прогрессивной 
английской . организации — коми
тету борьбы за амнистию в Ис 
пании.

вый заместитель Председателя Со
вета Министров СССР А. Н. Косыгин, 
заместитель Председателя Совета 
Министров СССР В. Н. Новиков, 
Председатель Совета Национально
стей Верховного Совета СССР П. В. 
Пейве, министры СССР, председатели 
государственных комитетов Совета 
Министров СССР, представители со
ветской общественности, трудящие
ся столицы.

На аэродроме находились главы 
дипломатических представительств, 
аккредитованные в СССР, советские 
и иностранные журналисты. В честь 
высокого гостя был выстроен по
четный караул, исполнены государ
ственные гимны Сенегала и Совет
ского Союза.

Н. С. Хрущев и Мамаду Диа обме
нялись речами, выслушанными соб
равшимися с большим вниманием.

С аэродрома Мамаду Диа и сопро
вождающие его лица направились в 
город в отведенную для них рези-

Открытие сессии | 
Международного \ 

олимпийского I
комитета 1□

МОСКВА, 4 июня. (ТАСС). Сего- § 
дня здесь в Кремлевском театре тор- § 
жественно открылась 5 9 -я  сессия g 
руководящего органа олимпийского g 
движения —  Международного олим- g 
пийского комитета (МОК). °

На открытии присутствовали g 
Председатель Президиума Верховно- g 
го Совета СССР Л. И. Брежнев и g 
президент МОК Эвери Брендедж. g 

Участников сессии приветствова- g 
ли заместитель председателя Олим- g 
пийского комитета СССР М. М. Пес- g 
ляк  и председатель Центрального |  
совета Союза спортивных обществ и g 
организаций СССР Ю. Д. Машин, g 
Речь произнес президент Междуна- □. 
родного олимпийского комитета Эве- g 
ри Брендедж. g

Затем с речью выступил Предсе- g 
датель Президиума Верховного Сове- g 
та СССР Л. И. Брежнев. □

■

Новый мартен 
„Амурстали“

КОМСОМОЛЬСК-на-А М У Р Е ,  
4 июня. (ТАСС). На первенце 
дальневосточной металлургии —  
заводе «Амурсталь» началась 
закладка нового мартена. С пу
ском в эксплуатацию этой печи 
амурские металлурги намного 
увеличат выплавку стали для 
народного хозяйства Дальнего 
Востока.

Ш

W  УРНАЛ как журнал. Такие 
есть у всех мастеров объеди

ненного ремонтного цеха ГРЭС-2 • 
с записями: «наименование рабо
ты», «затраты  в часах», «срок 
исполнения», «план», «фактиче
ское выполнение». И вдруг в од
ной графе вместо привычных 
цифр появилось какое-то неофи
циальное и школьное —  «хор.». 
Отметка?

—  Это мы особенно хорошее 
качество ремонта отмечаем, —  
объяснил мастер Н. Я. Гребенев.

Такая оценка появляется все 
чаще с тех пор, как энергетики 
решили сделать ГРЭС предприя
тием коммунистического ' труда. 
Больше всего таких отметок, по
ж алуй, напротив фамилии сле
саря М. М. Лукина и членов его 
звена.

И в самом деле, «отметкам» 
Михаила Михайловича могут поза
видовать студенты политехниче
ского института, которые прохо
дят практику у старого мастера. В 
прошлом году М. М. Лукину при
своено звание «Отличника социа
листического с о р е в н о в а н и я  
РСФСР».

Сейчас звено вместе с другими 
ведет капитальный ремонт котла.

Котел... Гигант высотой в мно
гоэтажный дом с множеством уз
лов и механизмов. М. М. Лукин 
ремонтирует самые ответственные.

— Кипятильная система— моя,

Ж

■ ■

катку витых сверл. Эта работа сов
мещает в себе несколько операций;— 
нагрев заготовок, прокладку и завив
ку сверл. Производятся эти опера
ции на агрегате, который состоит, 
из прокатного и завивочного ста
нов. Работа сложная, требует высо
кой квалификации.

Юрий Ракитянский в совершенст
ве овладел всеми операциями на 
прокатке сверл. Не было случая, 
чтобы по его вине был допущен 
брак. А брак на прокатных станах 
у нас случается даже при малейшем 
нарушении температуры нагре
ва заготовок. На агрегате у 
Ракитянского такого не бывает. 
Очень внимательный, он не те- 
,ряет ни одной минуты рабо
чего времени. Он заранее готовит 
свое рабочее место, у него всегда под 
рукой все необходимое для работы. 
Молодой прокатчик добился высокой 
производительности труда. Его еже
дневная сменная выработка 1 2 0 —  
130  процентов нормы.

Не отстает от него и Владимир 
Скороходов. Хороших производствен
ных показателей добились прокатчик 
Юрий Чулков, подрезчик Василий

□
очень хорошо. Он старается облег- g
чить труд ремонтника. По его □
предложению на одном котле ла- |
зы на газоходе под водяным эко- g
номайзером перенесли в более g
удобные для ремонта места. Бол- g
товые соединения на лазах го- g
релок в котлах высокого давле- g
ния заменили шарнирными. При п
ремонте слесари открывают их в g
несколько раз быстрее. g□

ЭконО'Мить топливо, материалы, □ 
время —  стало нормой работы g 
звена. «Каждый час, каждую ми- g 
нуту —  строительству коммуниз- g 
ма» —  эти мысли вы сказал кол- □ 
лектив депо станции Москва-Сор- g 
тировочная. И ремонтники g 
ГРЭС-2 решили поддержать этот g 
ценный почин. Теперь капиталь- g 
ный ремонт котлов будет прово- g 
диться не в год раз, как раньше, g 
а раз в два года (такое изменение g 
графика вполне укладывается в g 
технические нормы). Значит, • со- g 
кращаются затраты труда и g 
средств. Но для этого нужно по- о 
высить качество ремонта, выдер- g 
живать график, экономить часы и g
минуты... g□

Не тратят зря времени члены п 
звена М. М. Лукина. Быстро и g 
умело выполняют они задания. И g 
не только задания: ведь мастер □ 
или эксплуатационники могли не □ 
заметить все дефекты машины. И g 
Михаил Михайлович тщательно g 
осматривает соседние механизмы, g 
узлы: лучше сделать сразу, чем g 
возвращ аться потом. А в свобод- g 
ную минуту звено подготавливает g 
оборудование, готовится к ремон- g 
ту. □

^  Г. ПОПОВ. g
На снимке: М. М. Лукин. g 

Фото автора. □

пылесистема ^  тоже, горелки 
мои, —  перечисляет мастер. —■
Закреплены за нами.

Разговор наш идет на крыше 
котельного, цеха —  плоской, ши
рокой площадке, куда ремонтники 
выходят покурить. Михаил Ми
хайлович только что выбрался че
рез узкий лаз из барабана котла, 
где сварщик Назар Минаев и он 
переделывают сепарационное 
устройство.

О себе рассказывает скупо: 
двадцать лет в Томске, столько 
же —  на монтаже и ремонте кот
лов.

Говорит больше о товарищах.
Алексей Петров— слесарь. Освоил 
специальность электросварщика.

Если нужно разрезать обшивку 
котла или трубу, специалиста 
звать не приходится —  так же 
легко владеет Алексей газовым 
резаком.

Лет пять в звене Владимир Сте
панович Постников. Хороший сле
сарь.

Иван Кокоткин студент-пер
вокурсник политехнического ин
ститута. Через несколько месяцев 
закончит практику. Но уже сей- g'aDDooaDnonoDonnnoaanDonnQnoDODnDDDin 
час Михаил Михайлович уверен: g 
—  инженер из Ивана получится § 
хороший. Настойчиво преодолевал |  
он трудности освоения профессии g 
ремонтника. g

А что ремонтировать котлы —  g 
нелегкое дело, М. М. Лукин знает g

Ж абкин, токарь Виктор Усков, шли
фовщица Люба Бовкун, подрезчик 
С. И. Суслов.

Почему эти рабочие трудятся вы 
сокопроизводительно? Главным обра
зом потому, что они хорошо изучили 
свои станки, постоянно повышают 
квалификацию, овладели нескольки
ми смежными профессиями.

Наш цех выполнил майский план 
на 102  процента. А отдельные уча
стки поработали еще лучше. Так, 
смена, руководимая мастером тов. 
Киль, уже 29 мая выполнила месяч
ный план на 1 0 4 ,4  процента. Хоро
шо потрудилась смена тов. Шмако
ва, тоже досрочно выполнившая 
план мая.

В последнее время в коллективе 
улучшилась трудовая дисциплина, 
не стало прогулов, опозданий. Мы 
стремимся к тому, чтобы во время 
смены люди не тратили время на 
подготовку к работе. Все это делает
ся заранее.

Все мастера ежедневно перед на
чалом смены получают задания от 
начальника цеха. А мастера, в свою 
очередь, доводят задания до каждого 
рабочего. Итоги труда подводятся 
тоже ежедневно. Все это помогает 
лучше видеть наши недостатки и 
быстрее устранять их. Например, в 
апреле мы обнаружили, что 9 чело
век в цехе не выполняют сменных 
заданий. В целом цех месячное зада
ние перевыполнил. Но за спиной пе
редовиков оказались отстающие. Бо
лее квалифицированные рабочие ре
шили быстрее помочь товарищам по 
труду. Они помогли им лучше овла
деть своей профессией. Сейчас в це
хе не выполняющих нормы выработ
ки нет.

Сейчас, когда коллектив нашего 
цеха ознакомился с призывом желез
нодорожников депо Москва-Сортиро- 
вочная: «Каждый час, каждую ми
нуту —  строительству коммунизма», 
мы снова и снова задумываемся над 
тем, как  лучше использовать наши 
внутренние резервы, как  более чет- ■ 
ко и  правильно организовать труд, 
как при меньших затратах получить 
больше продукции.

Прежде всего нам необходимо ор
ганизовать техническую учебу 
рабочих. Правда, у нас создано два 
кружка по повышению квалифика
ции для токарей и  прокатчиков, но 
занятия в них проходят неудовлетво
рительно. Руководители кружков —  
старший технолог цеха тов. Захаров 
и старший мастер тов. Телятников 
часто жалуются на низкую посещае
мость в круж ках.

Действительно, некоторые рабо
чие, например, Марьясов, Гладилин, 
Софиулин, имеют самый низкий про
изводственный разряд, а  повышать 
квалификацию не хотят. А делать 
это необходимо.

Успех дела сейчас зависит от нас 
самих, от нашего старания, от наших 
знаний, организованности и  четко
сти в труде.

М. НАРТОВ,
старший мастер цеха витых
сверл Томского завода режущих 

инструментов.

Увеличим ср ок  сл уж бы  
механизмов
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Чтобы росло производство 
продуктов животноводства

с т о р и ц е й
помощь ОБЯЗЫВАЕТ

МОСКВА, 5 июня. (ТАСС). В це
хах подмосковных предприятий ожи
вленно обсуждается Обращение ' ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР к 
советскому народу, выступление 
Н. С. Хрущева на митинге дружбы 
советской и кубинской молодежи в 
Кремлевском Дворце съездов. Пра
вильно понимая необходимость по
вышения цен на продукты животно
водства,' работники промышленности 
столичной области обсуждают '  воп
рос помощи селу, чтобы быстрее 
создать изобилие продуктов питания 
в нашей стране.

Молодой мастер Мытищинского 
машиностроительного завода, руко

водитель первой на предприятии 
бригады коммунистического ' труда 
А. И. Дмитриев в беседе с рабочими 
сказал:

. —  Партия правильно еще раз 
указы вает на то, что подъем сель
ского хозяйства —  всенародное де
ло. Лучший ответ на постановление 
—  досрочное выполнение заказов, 
предназначенных для колхозов и 
совхозов. Надо еще энергичнее помо
гать селу в механизации всех трудо
емких работ. Это позволит повысить 
производительность труда и снизить 
себестоимость продуктов животно
водства. ч

Ц ель у нас одн а
Из года в год улучш ается жизнь 

советских людей. Коммунистическая 
партия и  Советское правительство 
проявляют большую заботу о блате 
трудящихся. Государство расходует 
огромные средства на жилищное 
строительство, все советские люди 
пользуются бесплатным медицин
ским обслуживанием, бесплатным 
обучением в школах и  высших учеб
ных заведениях. У каждой советской 
семьи появляется все больше  ̂ воз
можностей лучше питаться, поку
пать хорошую одежду и мебель.

За последнее время резко возрос 
спрос на мясо, мясные изделия, мас
ло, молоко. Но этот спрос не может 
быть полностью удовлетворен, пока 
отстает животноводство. Поэтому 
правильно поступили ЦК КПСС и  Со
ветское правительство, приняв ре

шение повысить закупочные и роз
ничные цены на мясо, мясные изде
лия и масло. Эти меры усилят заин
тересованность колхозников и работ
ников совхозов в непрерывном уве
личении поголовья скота, в увеличе
нии производства мяса, молока, мас
ла.

Это повышение розничных цен 
даст возможность государству по
больше средств вкладывать в раз
витие животноводства. И наш долг—  
помочь труженикам села в подъеме 
сельскохозяйственного производства. 
Ведь цель у нас —  трудящихся го
рода и тружеников села —  одна: бы
стрее добиться подъема сельского хо
зяйства, претворить в жизнь истори
ческие решения XXII съезда КПСС 

Д.ГОЛЬДИН, 
инженер комбината «Томлес».

Коллектив головного конструктор
ского бюро по механизации овоще
водства Мособлсовнархоза сейчас 
трудится над созданием машин для 
уборки капусты, моркови, лука и 
других культур. Ознакомившись с 
Обращением партии и правительства 
к народу, инженер-экономист этого: 
бюро В. В. Пруцков заявил:

—  Мне часто приходится бывать 
в совхозах и колхозах. Производство 
мяса и молока приносило убытки 
многим хозяйствам. Теперь такому 
ненормальному положению пришел 
конец. Повышение материальной за
интересованности тружеников сел 
обеспечит увеличение производства 
мяса и молока. Наш долг— всемерно 
помогать этому, создавать для сел 
больше высокопроизводительных ма
шин и механизмов.

Из Обращения ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР к советскрму наро
ду наши колхозники сделали вывод— 
сделать все возможное, чтобы уже в 
этом году частично оплатить тот кре
дит, который нам предоставляется 
советскими людьми.

Мы намерены нынче продать госу
дарству мяса на тысячу центнеров 
больше прошлог'однего, а всего 5 .500  
центнеров; молока —  2 .1 0 0  тонн, 
на 3 4 2  тонны больше прошлогодне
го, яйц —  320  тысяч штук, на 88 
тысяч больше, чем в 1961  году. В 
ближайшие 2 — 3 года, этих продук
тов намечено производить в д в а -  
три раза больше.

Ближайш ая наша ц е л ь ^ ^  досроч
но выполнить полугодовой план про
дажи продуктов животноводства го
сударству. Молока на 1 июня прода
но 8 7 ,5  процента к полугодовому 
плану, яиц —  1 0 0 ,3  процента. По
лугодовой план по продаже молока 
вьшолним не позднее 20  июня.

А. АБДУЛОВ, 
председатель колхоза имени 
XXII съезда КПСС Кожевников- 
ского района.

Э т о  в общ и х и н т е р е с а х
Н. с . Хрущев говорил в своей ре

чи на митинге дружбы советской и 
кубинской молодежи: «К кому мы— 
Центральный Комитет и правитель
ство —  можем обратиться за сове
том? К своему народу, к  своей пар
тии, сказать им правду и  указать 
правильный путь преодоления воз
никших трудностей. Мы это сказа
ли, мы это написали откровенно в 
нашем Обращении к народу». И со
ветский народ правильно понял свою 
партию, свое правительство.

В наших интересах сделать все 
для дальнейшего подъема . сельского

хозяйства.
Цравильно говорил в своей речи 

Никита Сергеевич: «Товарищи, прой
дет год —  два, и вы увидите, что 
реш ение,. которое мы приняли о по
мощи сельскому хозяйству, благо
творно скажется на всей экономике 
страны». Повышение закупочных 
цен, увеличение выпуска тракторов 
удобрений —  все эти и другие меры 
приведут к резкому подъему сельско
го хозяйства.

А. ВЬЮГОВ, 
бригадир слесарей завода 

резиновой обуви.

Призыв коллектива депо Москва- 
Сортировочная: «Каждый час, каж 
дую минуту —  строительству ком
мунизма» нашел горячую поддерж
ку  в коллективе завода №  3 железо
бетонных изделий и конструкций 
треста «Стройдеталь». Во всех цехах 
завода прошло обсуждение его.

Завод в этом году стал работать 
значительно лучше. 26  мая государ
ственный план пяти месяцев выпол
нен по всем технико-экономическим 
показателям. Добились мы этого за 
счет более производительного ис
пользования техники и оборудова
ния.

Высокая выработка у  мото
риста бетономешалки цеха iNI 3 
тов. Серебренникова, компрессорщи- 
ка тов. Еакаревича, рператора-ар- 
матурщика тов. Пятинкина, слесаря 
цеха №  7 тов. Суковского, кранов
щика цеха №  2 тов. Уварова и дру
гих.

Обсуждая призыв московских же
лезнодорожников, коллективы цехов 
вскрыли большие резервы, исполь
зование которых поможет повысить 
производительность труда.

Об этом шел серьезный разговор в 
цехе №  3. Этот цех, как говорят у 
нас на предприятии, —  сердце заво
да, он бетоносмесительный, и от 
его работы зависит деятельность 
.всего предприятия.

В цехе все еще низок коэффи
циент использования оборудования 
и механизмов, часты простои обору
дования, слаба производственная 
дисциплина у отдельных рабочих. 
Моторист бетономешалки тов. Его
ров, например, часто прогуливает, 
слесарь тов. Ромашов иногда прихо
дит на работу нетрезвым.

Коллектив цеха взял новые обяза
тельства цо повышению коэффициен
та использования оборудования и 
механизмов. Добиться этого решено 
за счет ликвидации потерь рабочего 
времени, улучшения эксплуатации и 
содержания механизмов, сокращения 
сроков ремонта и улучш ения его ка
чества, активного участия механида- 
торов в рационализации и изобре
тательстве.

Коллектив цеха М  3 принял обя
зательство увеличить срок службы 
механизмов на 30  процентов, произ
водительность вибростолов — на 10 
процентов.

Новые высокие обязательства взя
ли арматурщики цеха iNs 2 . Кранов
щик цеха X» 5 тов. Айдник решил 
продлить службу крана между ка
питальным ремонтом на 2 месяца.

Н. ЗОЛОТОВ, 
секретарь партийной организа
ции завода N° 3 треста «Строй

деталь».

А втомобиль-гшаит 
держит экзамен

МИНСК, 5 июня. (ТАСС). Полу
чены первые итоги испытания в 
производственных условиях нового 
белорусского сверхтяжелого автомо
биля— 27-тонного карьерного авто- 
самосвала БЕЛАЗ-540. Он получил 
высокую оценку производственни
ков.

БЕЛАЗ-540 по своим технико
экономическим данным значительно

превосходит 25-тонный автосамо
свал МАЗ-525. При увеличении 
грузоподъемности на две тонны соб
ственный вес его снижен более чем 
на три тонны. Резко повысилась 
маневренность машины. Новый ав
тосамосвал обладает рядом техниче
ских новшеств, повысивших его тя
говые и  динамические качества. Ма
шина развивает скорость до 53 кило
метров в  час.
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Партийная жизнь

С к о р о г о в о р к о й
Отчетно-выборное пар

тийное собрание в обла
стной филармонии под
ходило к концу, когда 
выступил коммунист тов. Нейзлер. 
Он сказал, что выступившие товари
щи очень мало гово1®ли о работе 
партийной организации за отчетный 
период, о деятельности ее секретаря.

И действительно. На собрании 
коммунисты выступали довольно ак
тивно; из двенадцати выступило де
вять. Но как-то получилось, что о 
главном в работе парторганизации 
говорили мало, скороговоркой.

Тон Задал секретарь парторганиза
ции тов. Канаткин. Ой привел «бла
гополучные» цифры деятельности 
филармонии за прошлый год. А циф
ры и в самом деле неплохие —  для 
трудящихся районов области постав
лено 658  концертов, 1 5 2  концерта 
дал симфонический оркестр.

По-видимому, эти факты помеша
ли тов. Канаткину по-настоящему, 
критически оценить деятельность 
коллектива за отчетный период.

Правда, он указьгоал в своем до
кладе и  на недостатки. Но трудно 
было отделить главное от второсте
пенного. Многое только называлось 
в докладе: не очень хорошо прошел 
учебный год в сети партийного про
свещения, были неполадки в работе 
концертных бригад. А какую оценку 
дала этим явлениям партийная орга
низация? Что предпринято?

17 мая на концерт симфоническо
го оркестра в Доме культуры завода 
«Томкабель» несколько оркестрантов 
явились пьяными. Об этом сообщил 
на собрании тов. Канаткин. Но что 
сделала парторганизация в связи с 
этим?

Зато тов. Канаткин много го
ворил о том, правильно ли была ис
пользована месткомом одна из путе
вок на курорт.

Это и  определило направление со
брания. Очень много места на нем 
заняли разговоры й  споры о том, 
правильно ли использовал местком 
путевку, кто и  что при этом ска» 
зал  и т . д.

А о принципиально важных воп
росах жизни филармонии говорилось 
вскользь или не упоминалось вовсе.

Симфонический оркестр —  веду
щий коллектив филармонии. Естест
венно, ему было уделено много вре
мени в выступлениях коммунистов. 
Тт. Иванов, Сироткин говорили ,о 

5люя, что оркестранты нередко нару
шают дисциплину. Но администра-

О гл ав н ом
:Цйя, партийная организация прохо- 
'дят мимо этих нарушений, благодуш- 
>но относятся к ним. О позиции мест
кома так сказал тов. Ротт (он члещ, 
месткома): «К нам не поступало сир- 
налов от администрации, у нас не 
было формальных поводов д л я :р а з 
бирательства»(?).

Ничего не говорилось на собрании 
о репертуаре оркестра, о том, как 
парторганизация заботилась о твор-/ 
ческом росте отдельных музыкантов.

Важное место в деятельности фи
лармонии занимают эстрадные кон
цертные бригады. В своем докладе 
тов. Канаткин лишь упомянул о не
обходимости усиления воспитатель
ной работы в них. Он рассказал о 
некоторых фактах нарушения тру
довой и финансовой дисциплины ру
ководителями и членами бригад. Но 
что нужно сделать, чтобы улучшить 
деятельность бригад, об этом не, 
сказали ни докладчик, ни выступав
шие в прениях. Между тем, именно 
концертные эстрадные бригады и об
служивают в основном тружеников 
села области.

В выступлениях коммунистов 
тт. Цейтлина, Волынского говори
лось о недостатках в работе с ком
сомольцами. Эти недостатки свиде
тельствуют о необходимости резкого 
улучшения политико-воспитательной 
работы в филармонии. В коллективе 
филармонии очень плохо была орга
низована политическая учеба. Посе
щаемость занятий в семинаре была 
низкой, некоторые коммунисты не 
готовились к  ним.

В прошлом году коллектив филар
монии, по примеру новосибирцев, ре
шил создать самодеятельный коллек
тив-спутник. Выполнено ли это ре
шение? Тов. Канаткин в своем до
кладе даже не упомянул о нем. Ни
чего не говорили о коллективе-спут
нике и выступившие в прениях.^

На отчетно-выборном партийном 
собрании в филармонии не были 
глубоко проанализированы и многие 
другие важные вопросы жизни кол
лектива.

Отчетно-выборное собрание —  
большое и важное событие в жизни 
каждой партийной организации. К 
нему надо готовиться серьезно каж 
дому коммунисту.

В. ОМЕЛЬЧЕНКО.
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БЫСТРЕЕ ОТРЕМОНТИРОВАТЬ 
УБОРОЧНЫЕ МАШИНЫ

СВОДНА
О ходе ремонта зерновых и силосных 

комбайнов, жаток, сложных зерноочистительных 
машин и грузовых автомобилей
Показатели на 1 июни 1962 года
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ОРЕНБУРГСКАЯ ОБЛАСТЬ. На Орско-Халиловском металлурги
ческом комбинате скоростными темпами возводится мощная доменная 
печь. Зимой был вынут первый ковш грунта из котлована, а сейчас 
на строительной площадке полным ходом идет монтаж кожуха дом
ны, воздухонагревателей, устанавливаются железобетонные опоры ли
тейного двора. Строители опережают график, стремясь выполнить 
свое обязательство: сдать домну к 15 декабря.

На стройке широко применяются передовые методы: сбррный же
лезобетон, сварка металлоконструкций При помощи электрошлаковых 
установок, крупносекционная сборка.

На всесоюзной ударной комсомольской стройке много молодежи, 
комсомольцев. Они трудятся С «огоньком», показывают образцы само
отверженного выполнения долга, ежедневно перевыполняют сменные 
задания. , . ,

На снимке: строительство новой доменной печн.
-  - -  -  . (Фотох^ника ТАСС).

Вы ступлетб  
Германа Титова 

перед московскими 
писателями

МОСКВА, 4 июня. (ТАСС). Се
годня перед московскими писате
лями выступил космонавт Г. С. 
Титов. Он поделился своими впе
чатлениями о поездке в  США.

Касаясь намерения правитель
ства США взорвать бомбу мега
тонной мощности на большой вы
соте, космонавт сказал, что это 
настоящая диверсия в космосе. 
США не имеют морального права 
на такие испытания. Некоторые 
аиерикаяцн , по-видимому, забы
ли, что они не одни ж ивут на на
шей планете. Г. С. Титов подчерк
нул, что возникший при взрыве 
радиоактивный пояс может стать 
серьезной оцасностью для космо
навтов.

Отвечая на вопрос о возможно
стях в США в отношений полета 
на Луну, Г. С. Титов отметил, что 
даже суточный полет вокруг Зем
ли является для его^ американ
ских коллег серьезной проблемой. 
В частности, он отметил плохую 
работу терморегуляторов на ко
раблях Гленна и Карпентера. По 
мнению Титова, американские 
капсулы малы и неудобны.

Один из писателей спросил Ти
това: Какое впечатление было са
мым острым во время полета во
круг Земли.

—  Поразило то, —  ответил 
он, —  что Земля очень малень
кая. И невольно подумалось, что 
война слишком большая роскошь 
для людей, населяющих нашу 
планету. Нужно украш ать Землю, 
чтобы будущие пришельцы из 
других миров могли бы сказать: 
Да, здесь действительно живут 
разумные существа.

\ СЛУШАТЕЛИ СТАНОВЯТСЯ 
АГИТАТОРАМИ

Очень плодотворным оказался 
прошедший учебный год в системе 
партийного просвещения для коллек
тива Томского эксплуатационного 
участка Обского речного пароход
ства. *

Более пятидесяти пропагандистов, 
агитаторов, политинформаторов, лек
торов и докладчиков вели пропаган
ду материалов XXII съезда КПСС.

В коллективе было прочитано бо
лее пятидесяти лекций и докладов о 
Программе КПСС.

126  человек изучали материалы, 
XXII съезда КПСС в круж ках, тео
ретических семинарах. Пропаганди
стами были утверждены руководи
тели участка, специалисты. Ру
ководители кружков и семинаров 
получали теоретическую я  мето
дическую помощь в Доме поли
тического просвещения Томского об
кома и горкома КПСС. С ними про
водились консультации, совещания 
и в кабинете политического просве
щения Томского эксплуатационного 
участка. Например, было проведено 
совещание по вопросу: «Об изучении 
материалов ХХП съезда КПСС в тес
ной связи с жизнью», с  докладом 
выступил заместитель начальника 
участка тов. Садовский. В докладе 
был сделан анализ работы участка, 
рассказано о предстоящих задачах 
на период навигации 1 9 6 2  года. 
Особое внимание было обращено на 
дальнейшее повышение производи
тельности труда, уменьшение време
ни стоянки судов под погрузкой я  
разгрузкой, на повышение провозной 
способности флота.

Тов. Садовский рассказал пропа
гандистам и о том новом, что появ
ляется в этом году на водном трав-

Умывание... без воды
Дмитрий Рождественский, ру

ководитель сектора Московежо- 
го научно-исследовательского 
технохимического института, не 
стал тратить лишние слова. Он 
накапал себе на ладонь черни
ла из авторучки и растер их по 
руке. Затем обмакнул ватку в 
густую белую мазь и потер ею 
кошу. Рука ртала совершенно 
чистой.

Паста для чистки рук, разра

ботанная в институте, хорошо 
удаляет-с кожи не только чер
нила, но и масла, грязь, смолы.

В ее состав входят безвред
ные вещества: мыло, раствори
тели, усилители и ланолин. Па
ста найдет широкое применение 
в промьппленности н сельско.м 
хозяйстве, в мастерских и типо 
графиях.

1АПН).

спорте. Впервые у  нас начинает 
курсировать теплоход на подводных 
крыльях типа «Ракета» . Все пасса
жирские пароходы переводятся с 
твердого на жидкое топливо, что 
значительно облегчит труд рабочих. 
Вооружившись этими данными, про
пагандисты лучше подготовились и 
провели занятия.

Изучение материалов ХХП съезда 
КПСС обогащает людей знаниями, 
которые они успешно применяют в 
своем повседневном труде. Это мож
но видеть на примере семинара по 
конкретной экономике. Работает он 
уже 4 года, в нем учатся руково
дящие и инженерно-технические ра
ботники. Руководит семинаром заме
ститель начальника участка тов. 
Белоглазов.

Большое внимагае на семинаре 
уделялось практическому примене
нию получаемых знаний.

При подготовке к  занятиям ру
ководитель семинара тщательно про
думывал материал, чтобы не замк
нуться в кругу общих положений, 
qe уйти в сторону от несущных 
задач производства и в то же время 
не превратить занятия в своего ро
да производственное совещание.

Полученные знания помогают пра
вильнее организовать труд на произ
водстве, зорче видеть недостатки, 
успешнее бороться с ними.

Некоторые слушатели этого семи
нара теперь сами стали пропаган

дистами, например, тов. Кошкарева 
ведет занятие в экономическом 
кружке с рабочими механического 
цеха, тов. Бражникова —  пропаган
дист круж ка по изучению текущей 
политики.

Организованно, при высокой ак
тивности слушателей работал теоре
тический семинар по международно
му коммунистическому и рабочему 
движению для врачей поликлиники 
водников. Многие врачи посещали 
лекции при Доме политического про
свещения Томского обкома и горко
ма КПСС.

Вместо итоговых занятий у нас в 
кружках и семинарах была проведе
на теоретическая конференция для 
всех слушателей. На обсуждение 
была вынесена тема: «Создание ма
териально-технической базы комму
низма —  главная экономическая 
задача партии и советского народа».

Однако мы не устранили еще 
многих недостатков в работе сети 
партийного просвещения. Не все 
слушатели регулярно посещали за
нятия, пронагандисты не всегда 
связывали изучаемый материал с 
жизнью, с делами коллектива.

В настоящее время. Когда сеть 
партийного просвещения закозчйла 
свою работу, партбюро укрепило 
группу докладчиков, агитколлектив 
для того, Чтобы не ослабить пропа
ганду Программы КПСС и решений 
ХХП съезда в летний период. Мно
гие слушатели кружков стали агита
торами.

Е. КУРБАТОВА, 
заведующая кабинетом полити
ческого просвещения Томского 
эксплуатационного участка.

ДНЕМ ЗА СТАНКОМ, 
ВЕЧЕРОМ ЗА  ПАРТОЙ

Более сотни рабочих и служащих 
Томского манометрового завода учат
ся на вечерних и заочных отделени
ях томских вузов и техникумов, в 
школах рабочей молодежи. 27  чело
век учатся на вечернем отделении 
приборостроительного и машино
строительного техникумов. Среди них 

комсорг цеха №  9 Зина Горю к—  
студентка IV курса техникума. Нема
ло усидчивости и упорства проявляет 
контролер ОТК Ж еня Новикова, сту

дентка второго курса вечернего от
деления политехнического институ
та.

8 8  человек посещают школы рабо
чей молодежи. Но некоторые молодые 
рабочие иногда отступают от наме
ченной цели и бросают учебу. В 
этом вина и комсомольской организа
ции завода, она должна убедить их, 
как важно продолжить учебу.

Т. МАШКОВА, 
инженер Томского манометрового 

завода.

Томский 21,7
Туганский —
Итого по Томскому 
производстбСййОму 
управлению. 9,8
Молчановский 15.4
Кожевниковскйй 11,2
Шегарский 5 ,6
Кривошеинский —
Итого по Шегарскому 
производственному 
уйравленяю 8,2
Колпашевский 10,3
Парабельскнй • 3,4
Каргасокский —
Итого по Колпашев- 
скому производствен
ному управлению 6,3
Зырянский 7,3
Пышкино-Троицкий 5,9
Асяновский 4,5
Тегульдетский —
Итого по Асиновекому 
производственному управ
лению 5,6
Чаинский 3,2
ПарбигскиЙ —
Вакчарский —
Итого по ПарбйГСКОму 
производетвениому 
управлению 1,2

К 1 июня в области отрбмбитирй- 
вано только 85  зерновых комбайнов 
■— 6 ,8  процента, 58  силосных ком
байнов —  2 2 ,3  процента, 32  жат
ки —  5,6 процента, 44 сложные 
зерноочистительные машины —  
2 2 ,6  процента к плановому заданию.

Наша область по ремонту зерно
вых комбайнов занимает одно из по
следних мест в республике и послед
нее место среди областей я  краев 
Западной Сибири.

Особенно медленно ведут подго
товку уборочных нашив хозяйства 
Асивовского и Парбйгского террито
риальных произвоаственяых управ
лений. В мае отремонтировано по об
ласти 38  комбайнов, в Том числе за 
последнюю декаду —  1 1 . Не при
ступали к ремонту комбайнов Туган
ский, Тегульдетский, Каргасокский, 
ПарбигскиЙ. Вакчарский, Кривоше
инский районы.

Большой ошибкой является то, 
что мощности ремонтных мастерских 
отделений «Сельхозтехника» исполь
зуются далеко и* полностью. 17 
мастерских за четвертый квартал 
прошлого года было отремонтировано 
всего 3 зерновых комбайна я  ни

76,6 5,6 85,7
20

63,8
67

3.1 47,1

17,6

5.1 69,4
66,7
84,6
60

16.3 2,7 15,5
— 4 10
28 .6  39,1 16,7
14.3 11,1 40

12,5 16,7 23,1 62

одного силосного, в первом квартале 
текущего года— соответственно два 
и ни одного.

Может быть, мастерские были за
няты ремонтом других машин? Нет. 
В октябре, ноябре и мае они работа
ли почти вхолостую. Даже в ноябре, 
когда, казалось бы, ремонт техники 
должен быть развернут на полный 
ход, мастерские выпустили лишь 1 2 8  
тракторов (по 7 тракторов на каждую 
мастерскую), 2  зерновых комбайна, 
б грузовых автомобилей, 16 трактор
ных и 40  автомобильных и комбаЙ- 
йовых двигателей.

В мае Механизаторы были заняты  
В основном мелкими ремонтными ра
ботами.

До сих пор живет порочная прак
тика Мйогих председателей колхозов, 
директоров совхозов —  в  период ве
сенне-полевых работ подготовку убо
рочной техники откладывать на зад
ний план.

Руководителя МНОГИХ районов и 
хозяйств недопустимо медлят с ре
монтом жаток. Из 6 1 3  рядковых жа
ток подготовлена лишь девятнадцатая 
часть. Ни одной ж атки не отремон
тировано в Пышкино-Троицком, Те- 
гульдетском, Парабельском. Колпа- 
шевском, Каргасокском, Туганском, 
МоачаноВСкон районах.

Не лучше обстоят дела и с ^вос
становлением силосных комбайнов, 
сеноуборочных машин и орудий. На
грузка на силосный комбайн во вре
мя уборки кукурузы  8 Шегарском 
районе превысит 1 6 0  гектаров, а в 
Кожевниковском —  более 2 0 0  гек
таров. Непонятно, почему же руко
водители хозяйств этих районов 
так плохо готовят силосоуборочную 
технику.

План ремонта тракторных сеноко
силок по области выполнен на 13,8  
процента. Из мастерских необходимо Г. 
выпустить еще почти 9 0 0  сенокоси
лок.

Неудовлетворительно ведется и 
ремонт транспортных средств. Б Те- 
гульдетском, Паинском районах 
план ремонта автомобилей выполнен 
всего на 40  процентов.

Необходимо подготовить трактор
ные тележки, оборудовать кузова ав
томашин для перевозки зеленой мас
сы. Практика показала, что кузов с 
нарощенными бортами вмещает в 
полтора раза больще зеленой массы, 
а если при этом еще и производить 
трамбовку ее, то производительность 
автотранспорта увеличится в два ра
за. А это при недостатке автомоби
лей очень важно.

Необходимо своевременно подгото
вить машины к уборке льна и кар
тофеля. План ремонта льнотеребилок 
выполнен по области на 7,1 процен
та. Из 1 5 8  льнотеребилок подготов
лено только 10  —  меньше, чем в 
прошлом году. Не приступали к ре
монту льнотеребилок даже такие 
льноводческие районы, как Асинов- 
ский. Зырянский, Туганский, Криво- 
шеинский. \

Плохо готовятся к  механизирован
ной уборке картофеля Пышкино-Тро
ицкий, Туганский, Вакчарский, Зы
рянский районы. В целом по области 
из. 174  картофелекопателей отремоа- 
тировано. 34  —  лишь пятая часть.

Механизаторы колхозов, совхозов 
и отделений «Сельхозтехника» долж
ны по опыту совхоза «Томский» пе
реоборудовать имеющиеся картофе
лекопатели с тем, чтобы резко улуч
шить их работу и не прибегать к тя
желой и  непроизводительной ручной 
копке.

Е началу уборки необходимо хо
рошо подготовить все зерноочисти
тельные машины, зернопогрузчики, 
сушильное и складское хозяйство.

Бюро ЦК КПСС по РСФСР и  Со
вет Министров РСФСР в постановле
нии от 22  мая «О проведении убор
ки урож ая и  заготовок сельскохо- у- 
зяйственных продуктов в колхозах М 
совхозах РСФСР в 1 9 6 2  году» обя
зали местные партийные, советские 
и сельскохозяйственные органы, ком
сомольские и профсоюзные органи
зации, руководителей колхозов й 
совхозов принять все меры к  выпол
нению решений ХХП съезда КПСС и 
мартовского Пленума ЦК КПСС но 
дальнейшему подъему сельскохозяй
ственного производства, организовать 
своевременную и высококачествен
ную подготовку и проведение уборки 
урожая без потерь и  заготовку кор
мов, обеспечить безусловное выпоя- 
непие плана продажи государству 
продуктов сельского хозяйства. Не
обходимо принять все меры для вы
полнения этого постановления.

Н е о т л о ж н ы е  з а д а ч и
м е д и ц и н с к и х

Как уже сообщалось, в Томске со- 
сгйяаось областное совещание акти
ва работников здравоохранения, ко
торое обсудило вопрос «О состоянии 
и мерах улучшения медицинского 
обслуживания населения области». С 
докладом пп этому вопросу выступил 
заведующий областным отделом 
здравоохранения тов. Вова.

Органы здравоохранения нашей 
области с помощью местных партий
ных и советских организаций обеспе
чили расширение и улучшение меди
цинского обслуживания населения, 
лечебной и профилактической дея
тельности медицинских учреждений.

Дальнейшее развитие получила 
специализированная медицинская 
помощь васелБНИю. Лечебно-профи
лактические учреждения области по
полнились кадрами врачей и сред
них медицинских работников, новей
шим медицинским оборудованием, 
клинико-диагностическими лаборато
риями.

Все эго способствовало значи
тельному снижению инфекционной 
заболеваемости в области.

Однако в медицинском обслужива
нии населения имеются существен
ные недостатки.

Вот уже несколько лет ве выпол
няются плановые задания по строи
тельству новых больничных учреж
дений.

Трест «Томскстрой» из года в год 
не осваивает выдеяеввые средства 
на строительство.

В области все еще недостает вра
чей, особенно в сельских районах.

Многие исполкомы местных Сове
тов просят направить к вин как 
можно больше медиоивекях работая- 
R08. однако заботы в нх бытовом 
устройстве проявляют мало.

Далее докладчик р а с а а з а д  о пу

тях улучшения санитарно-эпидемио
логической и профилактической ра
боты, о развитии общественных на
чал в работе медицинских учрежде
ний и о дальнейшем привлечении об
щественности к борьбе за  санитар
ную культуру на предприятиях, в на
селенных пунктах, о необходимости 
у л у ч т е я я я  воспитания медицинских 
кадров, правильной их расстановки 
и наиболее рационального использо
вания их сил.

Нужно настойчиво улучшать ра
боту органов здравоохранения, чтобы 
выполнить большие задачи, постав
ленные ХХП съездом КПСС перед 
работниками здравоохранения.

В прениях по докладу выступило 
15 человек.

Как отметили выступившие в 
прениях заведующий Томским город
ским отделом здравоохранения тов. 
Еонищев, профессора Томского мед- 
ййститута тт. Торопцев, Савиных, 
главный врач полиомиелитного са
натория тов. Ж арикова, главный 
врач Пышкино-Троицкой больницы 
тов. Перекосова и другие, многие ме
дицинские работники с большой лю
бовью относятся к делу и пользуют
ся заслуженным уважением населе
ния.

Не в  деятельности органов здраво
охранения много недостатков. Б ча
стности, указывалось на существен
ные недостатки в работе по преду
преждению заболеваний в лесной 
промышленности в  на ряде промыш
ленных предприятий. Отдельные ру
ководители леспромхозов плохо за
ботятся о создании условий труда, 
исключающих забо.чеваемость' рабо
чих. Медицинские работники часто 
ве анализируют причины заболевае
мости и  ве предъявляют необходимых 
требований к  хозяйственным руково
дителям по наведению порядка на 
производстве.

т н и к о в
Главный врач о1^ластной санитар

но-эпидемиологической станции тов. 
Еонотопская, заведующая кафедрой 
детских болезней Томского медицин
ского института тов. Смышляева, 
главный врач областного про
тивотуберкулезного диспансера 
тов. Титова, главный врач Асй- 
новской районной больницы тов. 
Гребенкин и другие отмети
ли в своих выступлениях, что са
нитарно-гигиеническая служба в 
области также страдает серьезньми 
недостатками. Санитарное состояние 
многих предприятий, рабочих посел
ков и деревень остается неудовлет
ворительным.

Большое значение в медицинском 
обслуживании сельского населения 
имеют фельдшерско-акушерские 
пункты. Облздравотдел принял ряд 
мер по улучшению их деятельности. 
Однако все еще неудовлетворитель
но обстоит дело с укомплектованием 
этих пунктов квалифицированными 
кадрами средних медицинских работ
ников.

Большое внимание на совещании 
было уделено охране здоровья детей, 
подростков и женщины-матери.

Перед учеными Томского медицин
ского института поставлена за
дача: всесторонне изучить причины 
детской заболеваемости и дать прак
тическим врачам конкретные реко
мендации.

В области иного резервов для 
улучшения медицинского обслужи
вания. В ряде клиник и больниц обо
рудование и даже часть больничянх 
коек испо.тьзуются не полностью. 
Плохо используются местное лекар
ственное сырье, целебные растения 
и естественные витаминоносители.

На совещании с речью выступил 
Министр здравоохранения РСФСР 
Н. А. Виноградов.
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в  соответствии с но
вой учебной програм
мой в школе №  1 гор. 
Томска на опытных 
делшгках началась про
изводственная практи
ка 160 учащихся 5, 6, 
и 7 классов.

На опытном участке 
высажено пять сортов 
кукурузы, на коллек
ционном участке пер
вый год посеяны зер
новые культуры. Поса
жена сахарная свекла. 
Сделана перепланиров
ка сада.

Учащиеся вели по
садку растений, че
ренкование ягодников, 
закалку семян.

Работой на участке 
руководят преподавате* 
ли биологии ЕГера 
Алексеевна Елисеева, 
Нина Степановна Ту- 
рунтаева, Ирина Алек
сандровна Шубина.

На опытных участ
ках показались всходы 
зерновых культур и 
кукурузы. Школьни
ки ведут уход за по
севами.

На снимке: учащие
ся рыхлят почву на де
лянках «королевы по
лей».

s i i i i Благоустроим родной Томск!
■ < 

i m i

^

Ж\ ;j

»

СТРОЙПЛОЩАДКИ 
ИЛИ СВАЛКИ?

[ Общественный |
I домовый \
\ комитет I
■ ■
■ назад BJ
; р% г. Томске Но опыту других; 
! городов Страны были созданы; 
S общественные домовые комите-; 
> ты. S
; В домоуправлении № 1 ropo-S 
;  да Томска в 1961 году ни один! 
;  жилой, дом не сдавался в pe-S 
;морт без решения общест-; 
;вёнНого домового комитета.; 
S Члены комитета были участни-S 
;ками и комиссий, принимавших;
■ дома из ремонта. Домовый ко-! 
!  мйтет добился исправления до-; 
;  пущенного ремонтно-строитель-1 
!  ным управлением брака в капи- ;
■ тально ремонтировавшихся до-1
: iiax. ;■ В
!  Домовый комитет обсудил во-; 
;  просы о работе с жалобами и! 
!  заявлениями трудящихся в до-; 
" моуправлении. Это было одела-1 

но в связи с тем, что, как пока-; 
;  зала предварительная проверка,!

„ !  более одной трети за я в л ен и й ,;
хозяйственное хранение ценных ма- исполнению не бы -!териалов объясняет «хронической бо- ;  приняты х к исполнению , не бы ;

— “ ли удовлетворены. По некого-;
рым заявл ен и е меры не при-5

Ж Ч - , :
да' vseV

' ' ■ f e r .

58-

!

В тресте «Жилстрой» считают, 
что по общественному смотру хране
ния и экономного расходования ма
териалов сделано все; издан приказ, 
проведено заседание парткома, рабо
тают комсомольские посты по борь
бе с бесхозяйственностью. По итогам 
четырех месяцев нет перерасхода ма
териалов, убытков.

Однако за этими данньгаи скры
ваются большие резервы экономии 
строительных материалов. Взять, к 
примеру, второй участок СУ-11. Он 
является одним из лучших в тресте, 
регулярно выполняет план. Здесь 
трудятся лучшие строительные 
бригады —  бригады коммунистиче
ского труда ттц Захаренко, Балашова. 
Но хранение материалов на участ
ке организовано не по-хозяйски.

На строительной площадке на вид
ном месте висит красочный транспа
рант: «Товарищ,(ПОМНИ: 1 .0 0 0  кир
пичей стоит 2  рубля 50  копеек. Не 
допускай боя кирпича!».-Д ва других 
плаката призывают строителей эко
номить раствор. А в нескольких ша
гах от транспарантов в большой ку
че свален силикатный кирпич, среди 
которого много боя.

Прораб тов. Киселев, пожима? плег 
■чами, так  объясняет причину этой 
бесхозяйственности:

—  А что было делать? Завезли на 
площадку сразу 15 вагонов кирпича, 
как следует уложить его не успели.

—  А почему оконные блоки на
громождены в беспорядке?

Так эти блоки трехлетней дав
ности... Впрочем, на днях пустим их 
в дело.

Непонятно, как строители участка 
укладываются в нормы расходования 
цемента, ведь сваливают его в гряз
ную землю, а  потом лопатой ссыпа
ют в специальный ларь.

На площадке строятся три дома. 
Вокруг каждого из них— горы стро
ительного мусора, испорченный ж е
лезобетон, металлолом. Повсюду лу
жи грязи. А ведь строители участка 
при желании могут как  следует 
хранить материалы. Позаботились же 
они о хранении многопустотных на- 
сМ лов, половой рейки, которые ак-

По страницам 
межрайовных 

газет
Помощь

зарубежным
друзьям

За последние годы ряд спе
циалистов Средне-Обсной ком
плексной геофизической экспе
диции выезжал в дружествен
ные зарубежные страны для 
оказания помощи в геологиче
ских изысканиях. Так, началь
ник одной из партий тов. Гла
зов побывал в ОАР. В этом го
ду возвратился из Сирии тех
ник-геофизик тов, Смирнов,

Группа специалистсш Средне- 
ОбскОй экспедиции готовится 
нынче выехать в Республику 
Мали для оказания помощи в 
геофизических исследованиях.

«Советский Север».
(Кояпашевское территориальное 
производственное управление).

Строительство 
в райцентре

в  селе Мельниково Шегар- 
ского района за последнее вре
мя построены столовая, раймаг, 
средняя шцола и ряд других 
зданий.

Сейчас в райцентре на терри
тории 11-легней школы возво
дятся мастерские для производ
ственного обучения юных ше- 
гарце®. Строится школа-интер
нат. Она рассчитана на 300 ре
бят. Здесь будут столовая, ком
наты для занятий, кружковой 
работы, актовый и спортивный 
залы,

«Путь к коммунизму».
(Шегарское территориальное 
производственное колхозно-сов
хозное управление).

куратно сложены на площадке.
Очень плохо хранятся материалы 

и оборудование на заводе железобе
тонных изделий №  4  треста «Ж ил- 
строй». На территорий завода скопи
лись горы различного металла, год
ных и изношенных механизмов, стро
ительных материалов. Рядом с рж а
выми перепутанными арматурными 
сетками лежат только что получен
ные бухты катанки. Трудно разо
браться, где годный weTanH, а  где 
металлолом. У арйатурного цеха ли
сты годной | к  употреблению стали 
толщиной 5 — 10 миллиметров «врос
ли» в землю, по ним ездят машины 
и тракторы.

Неустановленные станки и дру
гое оборудование также содержатся 
в беспорядке. Например, у  механиче
ского цеха уже несколько месяцев 
валяется рейсмусовый станок вы пу
ска 1 9 5 8  года в комплекте, с элек
тродвигателем. Упаковочный ящ ик 
станка разбился, части ржавеют.

В таком-же состоянии находится 
совершенно новая растворомешалка. 
На территории завода без всяких 
стеллажей свалено в кучу оборудо
вание для бетонного завода, стои- 
MQQTb которого ,исдцслдет?д многцми 
тысячами руб лей.-

У большинства «м адских  помеще
ний, в которых хранятся цемент," 
мел, продырявлены крыши и сорва
ны с петель двери.

Трудно установить хозяина неко
торых разбросанных по территории 
материалов. Так, на заводе.не могут 
определить, кому принадлежат —  
ГРЭС-П или СУ-11 —  металлические 
трубы больших размеров. Ценные ма
териалы засыпаются гравием.

В такой бесхозяйственности во 
многом повинны работники отдела 
снабжения треста «Ж илстрой». Не
давно они дали указание заведующе
му складами завода тов. Оленеву 
принять... 126  тонн мела, которого 
заводу хватит на несколько лет!

Директор завода тов. Еысин бес-

лезнью». По его словам, так хранят
ся материалы из го-да в год и  ничего- 
де тут не сделать. За этими словами 
скрывается Явное нежелание руково
дителей завода навести порядок в 
хранении материалов и оборудования.

Ранней весной по инициати
ве парторганизации всю территорию 
завода разбили на отдельные участ
ки и закрепили за мастерами, кото
рым в течение весны нужно было 
прибрать всю территорию на своих 
участках. Контроль за этим возложи
ли на тов. Кысина. Но хранение ма
териалов директор завода считает, 
видимо, второстепенным делом, до 
сих пор здесь ничего не сделано.

О серьезных недостатках в хране
нии и использовании строительных 
материалов и  оборудования на уча
стках треста «Жилстрой» мы расска
зали секретарю партийной организа
ции треста тов.. Белевскому.

—  В конце концов, не это глав
ное, - -  ответил тов. Белевский. —■ 
Производственный план мы выполня
ем. ,

Нельзя согласиться с тов. Белев
ским. Правильное хранение всех ма- 
териа.чов и оборудования, чистота 
строительных площадок —  дело 
большой государственной важности. 
И пора руководителям треста на всех 
участках навести строгий порядок в 
хранении материалов.

Я, МЕШЕННЫЙ, 
вйШтатный ёОтрудник промыш 
ленного отдела

g нимаЯись по нескольку месяцев,! 
; часть заявлений нигде не рети-; 
! стрировалась. !
; Общественный комитет домо-; 
!  управления принимает активное! 
;  участие в походе за благо-; 
!  устройство и высокую санитар-! 
;  ную культуру. Многие усадьбы* 
S домоуправления получили пас-1 
!  порта санитарного благополу-1 
;  чия. S
5 Общественный комитет много; 
!  внимания уделяет организаций! 
; летнего отдыха детей. Нынче; 
!  готовятся к открытию 14 дет-! 
;  ских площадок. При домоуправ-; 
!  Ленин будет открыт также пио-! 
; нерлагерь. !
! Не забывает домовый коми-! 
; тет и о политико-воспитательной; 
!  работе с населением. Каждый! 
;  вторник в красном уголке домо-1 
!  управления ■ проводятся полит-! 
; информации. Их организует; 
! пенсионер Евгений Николаевич! 
;  Соколов. Регулярно читаются; 
!  лекции, проводятся беседы. ; 
;  Деятельность общественного ■ 
!  домкома направляет парторга-!  
;  низация домоуправления К» 1. ;

М. БАРТОВ.

ПЕРВЫЙ ВЫПУСК  
УНИВЕРСИТЕТА ЗДОРОВЬЯ

Сбстйялось заключительное "заня
тие Томского городского университе
та здоровья.

Два года посещали его более 150  
слушателей. С интересом слушали 
они лекции профессоров Д. Д. Ябло
кова, С. П. Ходкевича, Б . М. Ш ер- 
шевскоГо, Н. В. Шубина, А. Г. Сва- 
тиковой, доцентов М. П, Страхова, 
Ш. Н. Ш тейнгарта и других. Было

показано 64  кинофильма на медицин- 
скце темы.

Многие слушатели теперь “  ак
тивные помощники врачей в борьбе 
за здоровье, за благоустройство об
ластного центра.

Сейчас университет готовится к 
новому набору.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

С Т Р А Н И Ц Ы  П Р О Ш Л О Г О следам  
тяжбы

М РЕДАЛЕКО от устья р. Томи, 
“ * п р и  впадении ее в р. Обь, 

расположены две небольшие де
ревни: Горбунове и Пушкарево. 
Стоят они на островах, омывае
мых Томью и ее протоками. .

20  апреля 19 27  года о дерев
нях Горбуново и Пушкарево 
«Правда» писала:

«Из Томска сообщают об окон
чании земельной тяжбы, тянув
шейся около 2 0 0  лет между де
ревнями Пушкарево и Горбуново. 
Тяжба шла из-за сенокосных уго
дий и представляет большой исто- 
рический интерее. По сохранив
шимся документам установлены 
такие эпизоды.

Несколько раз деревни пыта
лись решить спор кулачным по
боищем. Ходок деревни Пушкаре
во дошел до Екатерины II, кото
рая послала в Томск воеводу раз
обрать тяжбу. В 1891  г. кресть
янин Гречанин, избранный сходом 
деревни Горбуново, ходил к  гу
бернатору но не был допу1цен. 
Озлобленные горбуновцы о1>гани- 
зовали вооруженный набег на 
Пушкарево. Арестованный Греча
нин был доставлен к  губернато
ру, которому он плюнул в лицо, 
за что был сослан на Сахалин на

12 лет. После ссылки Гречанин 
возвратился в Горбуново, которая 
снова начала тяжбу. Теперь тяж 
ба решена высшей земельной ко
миссией в пользу деревни Гор
буново».

Когда в «Правде» была напе
чатана эта корреспонденция, Гре
чанин был еще жив. Умер он 
восьмидесятилетним стариком в 
19 39  году.

По преданиям старины, пере
ходящим из поколения в поколе
ние семьи Гречаниных и других 
старожилов деревни Горбуново, 
тяжба о сенокосных угодьях на
чалась в период восстания Емель
яна Пугачева. Там, где сейчас 
находится д. Горбуново, в то вре
мя были расположены три татар
ских аула. Они владели прекрас
ным заливным лугом, занимав
шим площадь до 30  гектаров. 
Зажиточные крестьяне д. Пуш
карево, спаивая и  подкупив влия
тельную верхушку аулов, за к л ю -. 
чили кабальный договор, по кото
рому все права на луг, находя
щийся на острове, передавались 
пушкаревцам.

Перез несколько лет, когда ау
лы соединились и образовалась 
деревня Горбуново, ее жители, не

АППАРАТ „ЯНУСи

В С К О Р Е  с е м ь я  с о в е т с к и х  ф о 
т о к а м е р  п о п о л н и т с я  е щ е  

о д н о й  о р и г и н а л ь н о й  м о д е л ь ю .  
К о н с т р у к т о р ы  р а з р а б о т а л и  н о 
в ы й  а п п а р а т  м а р к и  « Я н у с » .  Эта 
н е о б ы ч н а я  к а м е р а  н е  с л у ч а й н о  
п о л у ч и л а  и м я  б о г а  р и м л я н ,  к о 
т о р ы й  и м е л  д в а  л и ц а ,  о б р а щ е н 
н ы е  в  р а з н ы е  с т о р о н ы .  К а м е р а  
о б ъ е д и н я е т  в  с е б е  о б ы ч н ы й  ф о 
т оап п а р а т  с р а з м е р а м  к а д р а  
2 4  н а  3 6  м м  и  к и н о а п п а р а т ,  р а с 
с ч и т а н н ы й  н а  8 - м и л л и м е т р о в у ю

у з к у ю  п л е н к у .  Д а  о д н о й  ст о р о н е  
к а м е р ы  р а с п о л о ж е н  о б ъ е к т и в  
ф о т о а п п а р а т а ,  а  н а  д р у г о й  — 
к и н о о б ъ е к т и в  е  б о л ь ш о й  г л у б и 
н о й  • р е з к о с т и .  М е х а н и з м  к и н о ,  
а п п а р а т а  п р и в о д и т с я  в  д е й с т в и е  
м и н и а т ю р н ы м  э л е к т р о м о т о р о м ,  
р а б о т а ю щ и м  от с у х о й  ба т а р еи .

Это п е р в а я  в м и р е  к а м е р а  п о 
д о б н о г о  р о д а .  О н а  у д о б н а ,  л е г 
к а ,  пр о ст а  в  о б р а щ е н и и ,  по р т а 
т и вн а , . ( А П Н )

признавая кабального договора, 
запретили пушкаревцам косить 
на лугу. Несмотря на вмешатель
ство воеводы, они с косами и ви
лами в руках отстаивали свое 
право на сенокоещ е угодья.

Вооруженный набег горбунов- 
цев на своих соседей в 1891  г., о 
котором писала «Правда», прои
зошел при такйх обстоятельствах. 
В д. Пушкарево подстрекателен 
крестьян к захвату луга был ку
лак Крысин. Он имел постоя
лый двор, кабак, до 10 коров, 
столько же лошадей, большой не
вод, держал батраков. Горбунов
цы, защищая свои права, вожа
ком выбрали крестьянина Михаи
ла Васильевича Гречанина. Он де
лал попытки добраться до губер
натора, вступал в споры со стано
вым приставом и даже однажды 
в шею выгнал его из своего Дома.

В ноябре 1891  года Михаил 
Гречанин встретил на только что 
замерзшей Томи Ерысина. Между 
ними возник спор. К ним стали 
подходить жители обеих деревень. 
Спор перешел в драку. Появи
лись ружья. В результате побои
ща был убит горбуновец Михаил 
Бекшенеков.

Местные полицейские власти 
во всем обвинили жителей Горбу
нова, арестовали большую груп
пу горбуновцев. Когда Гречанина 
привели к  губернатору, он плю
нул ему в лицо. На каторгу Гре
чанин шел от Томска до Иркут
ска в кандалах.

В 19 30  году крестьяне ранее 
враждовавших деревень Горбуно
во и Пушкарево организовали 
колхоз. На сенокос дружно, рука 
об руку вышли косари обеих де
ревень. Впервые на лугу появи
лись сенокосилка и конные граб
ли. Н. СМИРНОВ.

Отклики Мощность завода 
не исполЬзуется

в  корреспонденции И. Меренкова 
«Заплаточный ремонт», опублико
ванной в Газете «Красное знамя» 
3 итоня, совершенно правильно 
выражена тревога за выполнение 
плана асфальтирования дорог и тро
туаров в г. Томске.

Недостатки в асфальтировании 
дорог и тротуаров отражаются на 
работе асфальтового' завода, подчи
ненного совету народного хозяйства. 
Мощность завода ежегодно растет, 
вводятся в эксплуатацию новые ас- 
фальтосмесители, в ' производство 
внедряются рационализаторские 
предложения рабочих и инженерно- 
технических работников.

В 19 59  году работал один сме
ситель. Годовая производительность 
завода равнялась 15  тысячам тонн. 
Нынче Заводу на три асфальтосме- 
сителя установлен план производства 
асфальтобетона 25  тысяч тонн. Тако
го количества асфальта достаточно, 
чтобы покрыть более 2 0 0  тысяч 
Квадратных метров дорог, площадей 
и тротуаров. Иначе говоря, один наш 
завод сможет поставить столько 
асфальта, сколько нужно в 19 62  г. 
на асфальтирование дорог и тротуа
ров в Томске.

К сезону этого года коллектив на
шего завода подготовился еще 
в феврале. Ремонт был прове
ден доброкачественно. Своевременно 
завезли нефтебитум, гравий, песок, 
минеральный порошок. Первый ас
фальт мы выдали 20  марта, то есть 
почти на 20  дней раньше, чем в 
1961  году.

В зимний период рабочие завода 
параллельно с ремонтом механиз
мов повышали квалификацию, овла
девали смежными профессиями. Сей

час Виктор Савельев, Антон Наило
вич, Николай Пеньков, Виктор Пе
тухов, Федор Простомолотов, Алек
сандр Константинов могут заменить 
и оператора и слесаря. Перебоев в 
выдаче асфальта не будет,

В апреле план выполнен на 184  
процента, в мае —  на 112  процен
тов. Но производственные мощности 
использовались всего на ЗВ— 40 
процентов.

Погодные условия в мае позволя
ли нам дать по крайней мере около 
6 тысяч тонн асфальта. Но такого 
количества, говорят, городу не тре
буется. Поэтому произведено в два 
раза меньше. Вместо 3 0 0  тонн за
вод с трудом сбывал по 1 2 0 — 160 
тонн в день. Несколько дней он 
фактически простоял, так как в 
эти дни вообще не нашлось потреби
теля асфальта. Еще хуже мы нача
ли работать в,ию не. По графику за
вод должен ежедневно производить 
158  тонн, а производим по 3 0 — 35. 
Опять нет потребителя.

И это в то время, когда часть до
рог в Томске в запущенном состоя
нии.

А руководители управления ме
ханизации тов. Кнительшот и Пёт- 
раковский так же, как  и руководи
тели горкомхоза, хранят олимпий
ское спокойствие.

Как ни удивительно,. осенью, 
когда наступают холода, идут дож
ди, потребность в асфальте резко 
возрастает. При его производстве 
тогда перерасходуется топливо, по
догреваются мерзнущие битумопро- 
воды. Укладка асфальта в этот пе
риод времени производится на жид
кое основание. И хотя всем извест
но, что такое покрытие через 1 0 —

t l  месяцев выйдет из строя, все- 
таки работы продолжаются. Выпуск 
асфальта на заводе по указанию 
управления механизации совнархо
за не прекращался в прошлые годы 
даже при температуре минус 15 гра
дусов.

Сейчас наш асфальт не нужен 
строителям дорог потому, что ни на 
Иркутском, ни на .Еоларовском Трак
тах не подготовлены основания для 
дорожного покрытия. Когда они бу
дут сделаны ■—  никто не знает.

Коллектив асфальтового завода 
обязался выполнить производствен
ный план текущего года досрочно. А 
в ответ на обращение москвичей ра
бочие решили полнее использовать 
механизмы, не допускать простоев 
установок. Однако плохая организа
ция асфальтирования дорог и тро
туаров ■ мешает нам выполнить при
нятые обязательства.

В городе есть, и второй асфальто
вы й завод —  облместпрома. Он тоже 
загружен на 3 0 — 40 процентов. По 
нашему мнению, в целях экономии 
государственных средств на содер
жание инженерно-технического и 
управленческого персонала и упоря
дочения работы заводов, лучшего 
контакта с потребителями асфальта, 
следовало бы объединить оба пред
приятия. Может быть, целесообразно 
сосредоточить в одной организации 
руководство производством асфальта 
и асфальтирование.

Так И.ЧИ иначе, но в  организации 
асфальтирования много серьезных 
недостатков, которые требуют неот
ложных мер.

Б. ДОМНИН, 
старший мастер асфальтового 
завода управления механиза
ции совнархоза.

О б щ е е  д е л о  т о м и ч е й

U ■ 1V1. b A F T O B . ■газеты «Крас- I  ; щу^
НОе знамя». -

Питатели нашей газеты сообщают 
о своем участии в благоустройстве 
Томска, критикуют недостатки и тех, 
кто виновен в них, вносят свои 
предложения по благоустройству го
рода.

«Дружно трудятся на благоуст
ройстве жильцы усадьбы №  2 8  по 
улице Сибирской, —  пишет Е. Бату
рина. —  Они организовали воскрес
ник— убрали мусор, разбили боль- 

цветочную клумбу. Сейчас во 
дворе поддерживается образцовая 
чистота, в санузлах побелено, по
крашено, помойки содержатся по 
всем правилам санитарной гигиены. 
Во дворе установлена скульптура—  
работа одного из жильцов К. Поса- 
женникова. Мы решили добиться, 
чтобы наша усадьба стала образ
цовой».

Пенсионер, бывший врач С. Фле
ров в своем письме отмечает:

«Борьба за чистый воздух, за 
благоустройство города может быть 
успешной в том случае, если все 
городское население будет участво
вать в ней, следить за соблюдением 
санитарных правил». К сожалению, 
продолжает С. Флеров, есть люди, 
которые равнодушны к  чистоте го
рода. Так, «из окон общежития уни
верситета по проспекту имени Ле
нина на тротуар летят окурки, бу
мажки, мусор. Разве можно назвать 
культурным такое поведение сту
дентов?... И.чи возьмцте такое позор
ное явление: некоторые жители вы 
валивают мусор на проезжую часть 
улицы ...» .

Об одном таком жителе сообщает 
в редакцию читате.ть П. Федоров:

«Каждое утро владелец дома 
№  36 по улице Плеханова ‘ выли
вает помои и выбрасывает мусор в 
кювет. Таких надо призывать к по-

Обзор писем 
трудящихся

рядку!» —  требует тов. Федоров.
Тов. Абрамова возмущается тем, 

что «площадь возле швейной фабри
ки №  5 и тротуары засорены бума
гой от мороженого. Урн здесь мало, 
они бывают забиты мусором. Нель
зя ли принять меры против такого 
безобразия?» —  спрашивает автор 
письма.

«Зимой нк нашей Киевской улице 
производились землеройные работы 
и укладка водопроводных труб, —  
сообщает А. Брынько. —  Работы 
давно закончены, строители ушли, 
а  после них остались рвы, ямы, кучи 
земли».

Ж алуются на строителей и  жиль
цы  усадеб № №  29 , 31 , 33, 34 , 35 
по Старо-Киевской улице тт. Кузне
цова, Чернявская, Мильштейн, Куш- 
нерова, Конева, Никитин, Петров, 
Лапин, Горбунова;

«Прокладывая трубы, строители 
разрушили тротуары, подъезды к 
усадьбам, поломали насаждения. 
Улица и  сейчас разрыта. В ямы на 
улице некоторые жильцы выбрасы
вают нечистоты».

Ряд читателей пишет о необходи
мости благоустройства городских до
рог. Так, большая группа рабочих и 
служащих ГРЭС-П в своем коллек
тивном письме сообщает о том, что 
на улицах Енисейской и Казанской 
движение очень оживленно и поэто
му много пыли. Необходимо органи
зовать поливку улиц.

Работник Томской грузовой авто
транспортной конторы М  1 П. Гара
щук пишет о плохом состоянии до
роги, ведущей на контейнерную 
площадку в пос. Перемошники. 
«Особенно трудный участок дороги

□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□поааппоаарпоаоппппаоппоаапоапппоааас

Ф о т о о б в ш я е я и е

Плакали березки

- , :
Нй фотоснимке — часть 

усадьбы дома Ne 91 по 
улице Сибирской в. Том
ске. Еще весной прошло
го года жильцы дома по
садили здесь деревья, 
цветы. Нынче весной 
были посажены березки. 
Ю» в. Соколова — на
чальник жилищно-комму
нального отдела завода 
резиновой обуви, которо
му принадлежит дом, 
хвалила жильцов:

Молодцы! Ухажи
вайте теперь за «зеле
ным другом»»

А на днях с разреше
ния К). В. Соколовой в 
усадьбу приехали авто
машины и выгрузили 
кирпич. Это работники 
строительного управле
ния № 13 достраивают 
трансформаторную буд. 
ку. Они свалили кирпич 
прямо На зеленые на
саждения. Погибла си
рень, поломаны березки.

Так прораб Рабенко 
отнесся к труду жиль
цов по благоустройству 
усадьбы.

Фото Ф. Хитриневнча.

Шш

по улице Большой Подгорной, —  
замечает П. Гаращук. —  Ежедневно 
отсюда возвращаются машины с по
ломками».

Некоторые читатели продолжают 
разговор об озеленении. л,! - т

Пишет читатель К. Цевелев: 
«Осенью прошлого года горзелевхоз 
посадил много саженцев-деревьев по 
берегам реки Ушайки в районе улиц 
ХЗредне-Еирпичной и Войлочной. Де
ревца зазеленели. Но весной огород
ники самовольно вскопали землю, 
попортили много саженцев. Я  не мо
гу назвать это иначе, как  варвар
ством».

Питатель Н. Павлов пишет о том, 
что некоторые, жильцы оплетают из
городи колючей проволокой, уродуя 
внешний вид улицы, другие исполь
зуют палисадники не для цветов и 
зелени, а в качестве огорода.

Во всех письмах —  горячая заин
тересованность, стремление сделать 
родной город еще красивее, еще бла
гоустроеннее.

П о с л е  в ы с т у п л е н и я  г а з е т ы  

„ Н р а с н о е  з н а м я "

99 Беречь дороги"
Под этим заголовком в №  109 

нашей газеты была опубликована 
заметка, в которой рассказывалось 
о недостатках в эксплуатации до
роги по проспекту имени Фрунзе 
от улицы Новгородской до нового 
жилого массива в юго-восточной 
части города Томска. В заметке, в 
частности, указьшалось на то, что 
дорога, на которую затрачено мно
го тысяч рублей, уже сейчас тре
бует ремонта. Поднимался в замет
ке и вопрос об озеленении проспек
та имени Фрунзе.

С момента публикации зшиетки 
прошел почти’ месяц, но никаких 
изменений в порядке эксплуатации 
дороги не произошло. Руководите
ли госавтоинспекции, горкомхоза 
на критику в газете не реагирова
ли. А ведь их это касалось в пер
вую очередь.

Решением VI сессии горсовета 
все дороги города закреплены за 
отдельными предприятиями, кото
рые должны заботиться об их со
хранности и ремонте. Есть хозяин 
и у этой дороги. Но значит ли это, 
что горком'хоз теперь может ска
зать: «1\1«я хата с краю, ничего из 
знаю». Ведь хозяин хозяину— 
рознь. Коллектив текстильной фаб
рики, ответственный за проезжую 
часть дороги в центральной части 
проспекта имени Фрунзе, регу
лярно очищает дорогу от грязи, в 
сухие солнечные дни поливает ее 
водой. Но есть и такие хозяева, за 
которыми нужен строгий контроль 
горкомхрза.

Должна сказать свое слово и на
чальник автоинспекции областного 
управления внутренних дел обл
исполкома тов. Приколотина, ибо 
автоинспекция в ответе за пра
вильное регулирование грузопото- 

Ькрв.в.г. Томску,'"
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„Действия, которые могут 
иметь пагубные последствия

СОФИЯ, 4 июня. (ТАСС). Под 
крупным заголовком «Действия 
США могут иметь пагубные по
следствия» газета «Работниче- 
ско дело» публикует сегодня на 
первой странице заявление Со
ветского правительства об аме
риканских ядерных взрывах на 
большой высоте.

ДЕЛИ, 4 июня. (ТАСС). В 
связи с заявлением Советского 
правительства об американских 
ядерных взрывах на большой 
высоте член индийского парла- 
•мента профессор Хирен Мукерд- 
жи заявил в интервью коррес
понденту ТАСС, что сообщения 
об этом решении руководителей 
США вызывают глубокое бес
покойство у народов всего ми
ра. По-видимому, нет границ 
преступному пренебрежению ин
тересами человечества со сторо
ны Соединенных Штатов, сказал 
он. Только решительные дейст
вия со стороны, общественности 
в каждой стране могут поло
жить конец этому.

Я, сказал Мукерджи, не сом
неваюсь в том, что народы ми
ра не остановятся до тех пор, 
пока не будет обеспечен мир на 
земле, а действия, подобные 
действиям правительства США, 
не станут тяжелым воспомина
нием о страшном прошлом в 
истории человечества.

ПАРИЖ, 4 июня.. (ТАСС). 
Заявление Советского прави
тельства об американских ядер- 
ных взрывах на большой высо
те привлекло к себе всеобщее 
внимание. Во Франции демокра
тическая общественность, с бес
покойством следящая за дейст
виями американских цтомщиков, 
с удовлетворением встретила 
это заявление, расценив его как 
серьезное предупреждение тем, 
кто отравляет международную 
атмосферу в прямом и перенос
ном смысле.

Парижские газеты сообщают 
на видных местах о заявлении 
Советского правительства, при
водя из него выдержки. «СССР 
— Соединенным Штатам: отка
житесь от ядерных испытаний 
на большой высоте. Они опасны 
для человечества» — под таким 
крупным заголовком .опублико
вала изложение заявления Со
ветского правительства газета 
«Юманите», . ... /

СТОКГОЛЬМ, 4 июня. 
(ТАСС). Стокгольмская печать 
опубликовала «а видных местах 
заявление Советского прави
тельства об американских ядер
ных взрывах на большой высо
те. «Советское правительство 
предостерегает: американские
ядерные испытания — угроза 
космическим полетам» —• гласит 
заголовок в газете «Стокгольмс- 
тиднинген». «Советское осужде
ние испытаний в космосе» — 
говорится в заголовке газеты 
«Свенска дагбладет». ,

Газеты выделяют то место 
заявления, где гово1рится, что во
енные приготовления США в 
околоземном пространстве по
ставят Советский Союз перед 
необходимостью принять соот
ветствующие меры к обеспече
нию своей безо1пасности.

ХЕЛЬСИНКИ, 4 июня. 
(ТАСС). Решение США прове
сти ядерные испытания на боль
шой выс'оте решительно осуж
дается демократической общест
венностью Финляндии. Выра
жая; мнение широких слоев на
селения миролюбивой Финлян
дии, газета «Кансан уутисет» 
подч’ёркйвает, что это решение 
правительства США вызвало 
большое возмущение.

В передовой . статье газета, 
приводя высказывания ученых 
о том, что ядерные взрывы на 
большой высоте могут вызвать 
разрушение защитного радиаци
онного пояса Земли, указывает 
на военные цели использо1вания 
американцами космоса.

Как только стало ясно, пишет 
«Кансан уутисет», что человек 
способен оторваться от своей 
планеты, ученые потребовали 
сохранить космос «чистым», де- 
милитар.изован'ным. Именно сре
ди ученых лучше всего понима
ют опасность распространения 
угрозы войны з а ' пределы зем
ного шара на далекий ■, космос. 
Тогда придется иметь дело с си
лами и последствиями, которые 
еще совершенно не известны. 
Поэтому план США провести 
ядерные взрывы в космосе по
казывает полное пренебрежение 
к интересам человечества, к его 
будущему и безопасности нашей 
планеты.

БЕРЛИН. 4 июня. (TACC).i 
Трудящиеся Германской Демо-j

кратической Республики под
держивают заявление Советско
го правительства об американ
ских ядерных взрывах на боль
шой высоте.

От имени 6,5 миллиона чле
нов профсоюзов ГДР мы проте
стуем против проведения прави
тельством США испытаний 
ядерного оружия в космическом 
пространстве, заявил сегодня 
корреспонденту ТАСС секретарь 
Центрального правления объеди
нения свободных немецких 
профсоюзов Фриц Резель. Эти 
испытания, подчеркнул он, на
несут большей ущерб делу ми
ра и вызовут новое обострение 
международной обстановки. Не
обходимо дать решительный от
пор поджигателям войны.

Публикуя изложение, заявле
ния Советского правительства, 
газеты ГДР подчёркивают боль
шую опасность ядерных взры
вов .для человечества. «Нейес 
Дёйчланд» отмечает, что в сво- 

. ей политике подготовки к ядер- 
пой войне правительство США ■ 
не останавливается перед гру
бым нарушением элементарных 
норм международного права.. 
«Берлинер цейтунг». помещает 
изложение заявления под ' заго
ловком: «Настойчивое ' преду
преждение Советского прави
тельства».

МЕХИКО, 5 июня. (ТАСС). « 
Заявление Советского прави
тельства, сделанное в связи с 
намерением Соединенных Шта
тов Америки провести ядерные 
взрывы на большой высоте, на
шло живой отклик в мексикан
ской печати. Газеты подчерки
вают, что проводить подобные 
ядерные испытания — это зна
чит перенести гонку ядерных 
вооружений в космос.

Газета «Насиональ» помеща
ет изложение заявления Совет
ского правительства под заго
ловком: «Россия обвиняет и 
предупреждает Соединенные 
Штаты. Взрывы в космосе 
представляют собой опасность».

Газета «Пренса» подчерки
вает, что американские ядерные 
испытания на большой, высоте 
могут отрицательно повлиять на 
климат на земном шаре.

Фидель
Кастро:

„Мы живем 
в замечательное 

время"
ГАВАНА, 5 июня. (ТАСС). 3 июня 

в уборке сахарного тростника в коо
перативе «Индио атуэй» в провин
ции Камагуэй принял участие Фи
дель Кастро. Заработанные деньги 
он передал кубинскому подготови
тельному комитету VIII Всемирного 
фестиваля молодежи и студентов 
в Хельсинки.

Во время перерыва он беседовал с 
членами кооператива.

Фидель Кастро сообщил крестья
нам, что в будущем году на уборке 
сахарного тростника будет работать 
1 .0 0 0  машин.

Уборка сахарного тростника, ска
зал он, очень тяжелый труд. Внедряя 
технику в сельское хозяйство, мы 
должны прийти к такому положению, 
когда трудящийся не будет так на
прягаться. Сейчас на нашу долю па
дает самая трудная часть строитель
ства нового общества. Через десять 
— двенадцать лет все изменится. Во 
и сейчас мы живем в замечательное 
время. Раньше о Кубе почти нигде в 
мире не упоминалось. Сейчас всюду 
говорят о Кубе, о ее престиже, о 
престиже, который дали ей вы, кре
стьяне в пальмовых шляпах и с за
горелыми в труде лицами. Молодое 
поколение будущего будет сожалеть 
о том, что ему не пришлось прини
мать непосредственного участия в 
жизни своей родины в этот славный 
период.

П И Р Р О В А  П О Б Е Д А
НЬЮ-ЙОРК, 4  июня. (ТАСС). 

После трех дней ожесточенных 
уличных боев правительственным 
войскам удалось подавить восста
ние солдат морской пехоты в Пуэр- 
то-Кабельо, сообщают информаци
онные агентства из Каракаса. Бе
танкур бросил против восставших 
крупные силы пехоты, танков и 
авиации. 4 эскадренных миноносца 
обстреливали их с моря. Борьба 
шла за каждую улицу, за каждый 
дом. Только ценой больших потерь

Наращивают
силы

'БАНГКОК, 5 июня. (ТАСС). 
Соединенные Штаты и их союзни
ки по военному блоку СЕАТО про
должают наращивать свои воору
женные силы вдоль таиландско- 
лаосской границы и оснащать их 
боев.ой техникой, явно готовясь к 
войне в джунглях. По сообщениям 
местной печати, курортный горо
док Патайа-Бич, расположенный в 
150 километрах к юго-востоку от 
Бангкока, превращен в военный 
порт, куда ежедневно американ
ские десантные корабли доставля
ют войска и боевую технику. Эти 
войска затем перебрасываются в 
Корат, Удон и другие пункты на 
северо-востоке, где уже размещены 
батальон морской пехоты, боевая 
группа 27-го пехотного полка, перо
вое авиационное крыло морской 
пехоты, командование тыла и дру
гие американские подразделения.

НЬЮ-ЙОРК, 5 июня. (ТАСС). 
Согласно сообщению корреспонден
та агентства ЮПИ из Гонолулу, 
прюдставитель американской ар
мии заявил, что началась перебро
ска в Таиланд солдат 8-го полка 
полевой артиллерии 25-й дивизии. 
Они доставляются в Бангкок на 14 
самолетах «Глобмастер».

ЛОНДОН, 5 июня. (ТАСС). Как 
передает корреспондент агентства 
Рейтер из Бангкока, из Сингапура 
сюда прибыли четыре английских 
реактивных истребителя «Хантер». 
6 английских истребителей прибы
ли раньше.

правительственным войскам уда
лось установить контроль в горо
де. Агентство Ассошиэйтед Пресс 
называет восстание в Пуэрто-Ка- 

кбельо «самым кровавьщ испытани
ем» из всех, которым до сих пор 

|подвергался. режим Бетанкура.

В столице Республики Индонезии Джакарте сооружается 
большой спортивный комплекс. Строительство ведется по совет
ским проектам и с помощью инженеров, техников и рабочих из 
Советского Союза.

О  J P

Перед решающим туром
САНТ-ЯГО. (Спец, 

корр. ТАСС). После 
двух туров участие в 
четверт1̂ и«але обеспе
чили себе пока только 
две команды — сбор
ные Чили и Венгрии, 
набравшие по 4 очка. 
Две команды уже вы
были из числа претен
дентов на первенство. 
Это команды Мексики 
и Швейцарии, проиг
равшие по два матча.

Свой второй матч 
венгерские футболисты 
провели против сборной 
Болгарии. Преимуще
ство двукратных фина
листов чемпионатов ми
ра было бесспорно.

В Арике впервые в 
истории футбола встре
тились сборные СССР 
й Колумбии. К переры
ву счет был 3:1 в поль
зу советской сборной 
(голы забили Валентин 
Иванов — два, Игорь 
Численко и Герман 
Асевос). На 57-й мину
те Понедельник провел 
четвертый мяч. Каза
лось, победа уже обес
печена. Но в течение 
восьми минут колум
бийцам удалось забить 
еще три гола, и счет 
стал равным — 4:4.

Так было потеряно 
важное очко перед по

следней игрой — с 
командой Уругвая.

Газета «Ультима 
ора» считает результат 
матча «невероятным» 
и называет его «чудом 
чемпионата».

«Драма т и ч е с к и й  
матч», как называли 
радиорепортеры игру 
СССР и Колумбии, 
привлек внимание всех. 
Находясь даже на дру
гих стадионах, многие 
любители спорта пред
почли слушать радио
репортаж из Арики.

Напряженно проте
кал матч сборных 
команд Испании и 
Мексики. Лишь за ми
нуту до конца встречи 
испанец Хоакин Нейро 
принес своей ■ команде 
победу— 1:0. Выиграли 
испанцы.

Во второй группе 
без поражений идут чи
лийцы. А на второе ме
сто после победы над 
сборной Швейцарии 
претендует команда 
ФРГ. Выигрьпп футбо
листам ФРГ достался 
нелегко — преимуще
ство в счете минималь
ное — 2:1. Швейцар
цы, по оценке одного из

радиокомментато р о в ,  
играли, «как тигры», 
хотя весь второй тайм 
были на поле вдесяте
ром.

Положение команд 
перед заключительны
ми играми в группах 
таково: I группа: СССР 
— 3 очка (6:4), Юго
славия — 2 (3:3), Уру
гвай — 2 (3:4), Колум
бия — 1 (5:6): II груп
па: Чили — 4 (5:1),
ФРГ — 3 (2:1), Италия 
— 1 (0:2), Швейцария 
— о (2:5): III группа: 
Бразилия — 3 (2:0),
Чехословакия— 3 (1:0), 
Испания — 2 (1:1),
Мексика — 0 (0:3); IV 
группа: Венгрия — 4 
(8:-2), Англия — 2
(4:3), Аргентина — 2 
(2:3); Болгария — 0 
(1:7).

Впереди
советские

гроссмейстеры
КЮРАСАО, 4 июня. 

(ТАСС). На шахматном 
турнире претендентов 
произошла новая смена 
лидеров. Теперь тур
нирную таблицу воз
главляют советские 
гроссмейстеры Керес, 
Петросян и Геллер.

После 16-го тура по
ложение участников та
ково: Керес, Петросян 
и(Геллер имеют по 10,5 
очка, Корчной и Фишер 
— по 8, Бенко — 7,5, 
Таль — 5. Филип — 
4,5 очка.

КЮРАСАО. 5 ию
ня. (ТАСС). В 17-м ту
ре встречи Петросян— 
Геллер и Бенко— Таль 
закончились вничью. 
Партии Керес— Корч
ной и Фишер — Фи
лип после пятичасовой 
борьбы отложены.

Соревнуются велосипедисты

ДОЖДЬ НЕ ПОМЕШАЛ
Проливной дождь, 

прошедший воскресным 
утром, не помешал том
ским конникам начать 
соревнования рысистых 
и верховых лошадей.

В этот день мастер- 
наездник Н. Н. Мете- 
лев, участвуя в бегах 
на 8 рысаках, пять раз 
первым приводил к фи
нишу своих питомцев. 
Он завоевал одновре
менно три первых ме
ста.

В отдельных заездах 
победили один из ста
рейших . работников 
Томского ипподрома
H. В. Зиборов и моло
дой наездник Р. В. По
номарев.

Рорадовали своими 
достижениями молодые 

•спортсмены, выступав
шие на верховых лоша
дях. Так, ученик том
ской школы № 45
Анатолий Резаев пре
одолел на Заливе
I . 600-метровую дис
танцию за 1 мин.

57 сек. На удли
ненной дистанции
(2.000 м) лучшее врю- 
мя (2 мин. 18 сек.) по
казала Басня, управ
ляемая спортсменкой 
С. Сиротой.

В. ЧИКИШБВ.

На снимке: у флагов СССР и 

Индонезии на строительстве 

большой спортивной арены.

, (Фотохроника ТАСС).
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Япония создает подводный флот
ПАРИЖ, 4 июня. (ТАСС). Япон

ское управление национальной 
обороны заявило вчера, что к ав
густу в Японии будет Создана пер
вая после войны эскадра подвод
ных лодок, сообщает корреспон
дент агентства Франс Пресс из То
кио.

Эскадра будет состоять из пяти 
подводных лодок, две из которых 
уже построены, а одна взята в

Провокации мятежников 
не прекращ аются

х а н о й , 4  июня. (ТАСС). Радио 
«Голос Лаоса» сообщает, что толь
ко в мае этого года мятежные вой
ска генерала Фуми Носавана в 
Лаосе совершили 69 провокацион
ных нападений на районы, контро
лируемые силами Патет-Лао и пра
вительственными войсками.

Во время этих нападений мятеж
ники убили более 200 человек, 
сожгли 144 жилых дома и увели 
с собой 11 человек.

В этих провокациях мятежников 
принимали участие американские 
военные советники, таиландские и 
южновьетнамские солдаты.

При отражении этих провокаци
онных нападений патриотические 
силы уничтожили 170 носаванов-

S6B. 440 вражеских солдат пере- 
ши на сторону народа. 

Вышеперечисленные потери мя
тежников, указывается в передаче, 
не включают потери носавановцев 
в районе Нам-Та и Муонг-Синга.

аренду у США. Строительство еще 
двух будет закончено в июле — 
августе.

Сейчас проходят обучение 400  
членов команд для этих подводных 
лодок.

К ядерным испытаниям 
США в районе 
Тихого океана

НЬЮ-ЙОРК, 4 июня. (ТАСС). 
Сегодня Соединенные Штаты пла
нировали запустить с помощью ра
кеты ядерный заряд и взорвать его 
на большой высоте над островом 
Джонстон в Тихом океане. Каж 
сообщают американские информа
ционные агентства, комиссия по 
атомной энергии США объявила, 
что через несколько минут после 
запуска ракеты офицер службы 
безопасности вынужден был унич
тожить ракету с земли из-за непо
ладок в системе наведения. Оскол
ки ракеты упали в океан. Ядерно
го взрыва не произошло. Ядерный 
взрыв неоднократно откладывается. 
Только в течение сегодняшнего дня 
он откладывался четыре раза.

Мастер спорта 
Смирнов— 

чемпион РСФСР
Из Рязани вернулась 

томская команда, при
нимавшая участие в 
личном первенстве Рос
сийской Федерации по 
классической : борьбе, 
■успешно выступили ма
стера спорта предста
витель инженерно-стро
ительного инстит^а 
тов. Смирнов и поли-, 
техник тов'. Цветков. 
В своей весовой ка
тегории первый завое
вал звание чемпиона 
РСФСР, .второй занял 
второе место.

На Шегарском шос
се состоялись соревно
вания по велосипедно
му спорту на лично
командное первенство 
областного совета «Бу
ревестника» и средних 
специальных , учебных 
заведений Томска. Был 
дан раздельный старт 
на 20 км — для жен
щин и на 25 км — для 
мужчин.

Среди студенток по
беждает представитель
ница политехнического 
института В. Геяалова.

Среди велосипеди- 
'  сток средних специаль- 

ных|учебных заведений 
Томска первенствовала 
В. Силищева (железно
дорожный техникум).

Выступавшая вне 
конкурса Л. Персид
ская, победительница

недавних шоссейных го
нок, и здесь показала 
наилучшее время — 
36 мин. 52 сек.

На трассе в 25 км в 
группе вузов лидирова
ла тройка политехни
ков: Ю. Тарасенко,
А. Молодых и П. Ко
зин. В группе средних 
специальных учебных 
заведений своих сопер
ников опередили А. Ху
дяков и И. Танакин (же
лезнодорожный техни
кум) и Ф. Грухин (ма
шиностроительный тех
никум).

В командном зачете 
среди коллективов ин
ститутов на первом ме
сте политехники, среди 
техникумов .— будущие 
специалисты железно
дорожного транспорта.

Велосипедисты еще 
испробуют свои силы на 
других дистанциях,

К. СТЕШЕВ.

ИЗВЕЩЕНИЕ

6 июня, в среду, в 4 часа дня, в зале засе
даний горкома КПСС состоится очередной се
минар руководителей агитколлективов и заве
дующих постоянно действующими агитпункта
ми.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 
6 июня — «Шельменко-денщик». 
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин. вечера.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный театр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Рапсо
дия». Сеансы: 9-30, 11-25, 1-20,
3-15, 5-10, 7-05, 9, 10-55. Дети до 
16 лет не допускаются. Зеленый 
зал — «Последняя зима». Сеансы: 
9, 10-50, 12-40, 2-30. «Рапсодия». 
Сеансы: 4-20, 6-15, 8-10, 10-05.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Лучше уметь, 
чем иметь». Сеансы: 9-20, 11-05,
12-50, 2-40, 4-30, 6-20, 8-10,
10-30. Дети до 16 лет не допуска
ются. На удлиненном сеансе ' в 
8-10 дополнительно демонстриру
ются фильмы: «Краса земли род
ной», «Кубок меняет адрес». Зал 
кинохроники — «За рампой — 
Америка». Сеансы: 9-20, 5-55,
7-10. Художественный фильм 
«Вилла «Сильва». Сеансы: 10-35, 
12-25, 2-15, 4-05, 8-25, 10-15. Де
ти до 16 лет не допускаются. - 

Кинотеатр детского зрителя — 
мультипликационный фильм «Чи- 
поллино». Сеансы: 9, 10-05, 11-10, 
12-15, 1-20, 2-25, 3-30, 4-35.
«713-й просит посадку». Сеансы: 
5-40, 7-15, 8-50, 10-25.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Сердце поет». 
Сеансы: 9-40, 11-30, 1-20, 3-10,
5-10, 7, 8-50, Ш*40. Малый зал-^  
«История на воде». Сеансы: 12-45, 
4, 7-15. «Дон Сезар де Базан». Се
ансы: 2-15, 5-30, 8-45, 10-30. Для 
детей — «Полосатый рейс». Сеан
сы: 9-30, 11.

Кинотеатр городского сада — 
«Операция «Гляйвиц». Сеансы: 
12-30, 2-10, 3-50, 5-30, 7-10, 8-50, 
10-30.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Воскресение», (первая 
серия). Сеансы: 4-30, 6-30, 8-30.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Среда, 6 июня

18.30. «Производственные уп 
равления за работой». 18.40 
фильм «Музыка Верди». 19.25
«Поэтические образы лета в рус 
ском классическом искусстве» 
19.55. Телевизионные новости 
20.10. Художественный фильм 
«Мать-Индия», I й II серии.

Издательству Томского госуни- 
верситета требуегся , заведующий 
складом. ,

Обращаться: г. Томок, проспект 
имени Ленина, 34, к директору.

Томской дирекции радиотрансля
ционных сетей требуются: линей
ные монтеры, ученики и подсоб
ные рабочие на линию.

Обращаться: г. Томск, улица
Неточная, 36. второй этаж. 2 — 1

Кинотеатру имени М. Горького 
требуются ученики-механики.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича; 7, ■ .

DDaaDDDaDDaoDaDoaDanDaoDDaoDDDaDDDDQDaaDODaaDDaaQDaasoqgoaaoaoaogBDDoacic 
S °п °D С 7 июня на экраны города Томска и области выйдет новая □
а киноповесть «ДЕНЬ, КОГДА ИСПОЛНЯЕТСЯ 30  ЛЕТ». I□ □
D Производство киностудии «Беларусьфильм». S
g В главных ролях снимались артисты Руфина Нифонтова и □
D Николай Лебедев. ' , . Я

В Н И М А Н И Ю  П О Д П И СЧ И КО В
Продолжается прием подписки иа ббластную газету «Крас 

ное знамя» на 2-е полугодие 1962 года.
Подписка принимается всеми конторами и отделениями свя

зи. уполномоченными «Союзпечати», почтальонами, обществен
ными распространителями на заводах, фабриках, стройках, в 
леспромхозах, совхозах, колхозах, учебных заведениях и уч
реждениях, -

Облсоюзпечать.

К СВЕДЕНИЮ ПОДПИСЧИКОВ

Продолжается прием подписки на газету «ЛЕСНАЯ ПРО
МЫШЛЕННОСТЬ» и на журнал «МАСТЕР ЛЕСА» на вто
рое полугодие 1962 года.

Подписка принимается во всех отделениях связи, у почтальо
нов и общественных распространителей.

ТОМСКИЙ ТЕХНИКУМ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО 
ТРАНСПОРТА

производит прием учащихся на 1962— 1963 учебный год по 
специальностям: эксплуатация железных дорог, автоматика и 
телемеханика на железнодорожном транспорте, проводная 
связь, энергоснабжение и энергетическое хозяйство железнодо
рожного транспорта.

На первый курс принимаются лица с образованием 7 — 8 
классов (на все специальности).

На третий курс принимаются лица с образованием 10 клас
сов (на специальности «автоматика и энергоснабжение»).

Принимаются граждане в возрасте от 15 до 30 лет.
Условия приема общие для всех техникумов.
Заявления принимаются до 31 июля 1962 г.
Адрес: г. Томск, проспект имени Ленина, 40, телефоны 24-69 

и 4.3-02.

Томскому научно-исследователь
скому институту курортологии и 
физиотерапии требуются на по
стоянную работу: врач-диетолог, 
официантки, санитарки, рабочие 
на кухню, а также кровельщики- 
жестянщики, плотники, бетонщики, 
штукатуры-маляры, разнорабочие, 
слесари-сантехники.

Обращаться: г. То.мск, улица
Розы Люксембург, 1, отдел кад
ров. 2 — 2

Томскому орсу комбината «Том- 
лес» требуются для работы в 
г. Томске: начальник сельскохозяй
ственного отдела, заместитель на
чальника контрольно-ревизионного 
отдела, бухгалтеры-ревизоры; в 
районы области: инспектора обще
ственного питания, экономисты.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12, отдел кадров.

Томскому отделению военторга 
требуются на постоянную работу: 
товаровед промышленных товаров, 
бухгалтер расчетной группы, по
вар-бригадир.

Кроме^ того, требуются:- старший 
бухгалтер на самостоятельный ба
ланс, заведующий складом столо
вой и продавцы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 8, отдел кадров.

Томской карандашной фабрике 
требуются: токари, слесари, моло
тобойцы, ученики по этим специ
альностям, рабочие в цехи, сезон
ные рабочие в сплавной цех, груз
чики, вахтер в пожарную охрану; в 
детские ясли фабрики — сестры- 
воспитатели, в детский сад —няни.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова,. 75. отдел кадров. , 5 — 1

Мать, отец и бабушка Бурко
вы извещают о смерти любимо
го сына и внука

ВОВЫ.
Вынос тела 6 июня, в 5 час. 

вечера из квартиры покойного 
(г. Томск, улица Ново-Ачин- 
ская, 6, кв. 2).

Томскому совнархозу требуются: 
подсобные рабочие, слесарь-водо
проводчик, токари, слесари-инст
рументальщики, электромонтер-те
лефонист, технички, секретарь-ма
шинистка, машинисткш, курьер, 
инженеры-конструкторы по радио
аппаратуре, инженеры-конструкто
ры механики, техники-конструкто
ры, чертежницы-копировщицы.

Обращаться; г. Томск. Коларов- 
ский‘ тракт (остано.в.ка автобуса 
№ 1 «Ново.стройка»). 2 — Т

Томскому областному совету, 
добровольного спортивного общест
ва «Труд» требуются на постоян
ную работу: заведующий хозяйст
вом, кладовщик, врач, шофер, 
контролер, уборщицы, рабочие на 
стадион, боцман и рабочий на вод
ную станцию (на летний сезон). 

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 11, к председате
лю. 2 — 1

Орсу Томского лесоперевалоч
ного и деревообрабатывающего 
комбината требуются на постоян
ную работу: заведующие магазина
ми (для работы в Томском и в Ше
гарском районах), повар (для рабо
ты в Туганском районе), рабочий 
магазина, уборщицы, лоточницы, 
буфетчицы, экспедиторы и груз
чики.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Черемошники, улица Профсоюз
ная, 9-а. 2 — I

Гр-ка Мейзер Мария Григорьевна, 
проживающая в г. Томске, переулок 
Грибоедова, 13. возбуждает дело О 
расторжении брака с гр-ном Мёйзе- 
ром Иваном Ивановичем.

Дело будет рассматриваться в Том
ском областном суде.

Гр-ка Шевченко Зинаида Александ
ровна, проживающая в г. Томске* 
проспект имени Ленина, 150, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-ном Шевченко Павлом Михайлови
чем. проживающим в Камчатской об
ласти, Усть-Камчатский район.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Моджеевская Вильгельмина 
Ивановна, проживающая в г. Томске 
переулок Аптекарский, 8, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Моджеевским Геннадием Витальеви
чем, проживающим в г. Воронеже.

Дело будет рассматриваться в- Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Шматухина Мария Семенов
на, проживающая в г. Томске, про
спект имени. Кирова. 63, возбуждает 
дело о расторжении брака с' гр-ном 
Шматухиным' Василием Матвеевичем* 
проживающим в Томской области, Ту- 
ганский район.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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